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Первый клубный дом 
ЕКАТЕРИНБУРГ. Строители сдали в эксплуатацию первый элит
ный клубный дом.

Он построен на углу центральных улиц Радищева и Сакко 
и Ванцетти. Жилой комплекс называется «Тихвин».

Организация жизни в доме представляет почти замкнутый 
цикл: если бы не работа, то отсюда можно не выходить меся
цами — есть все. Жилой подъезд замкнут на галерею, где 
расположились магазины, косметический салон, общепит, 
спорткомплекс с бассейном. Подземные этажи заняты и тра
диционным подвалом с коммуникациями, и не очень пока 
привычными под домом автопарковкой и автомойкой.

1800—2000 долларов — стоимость квадратного метра в 
этом комплексе. Одно из информационных агентств сооб
щило, что остались непроданными только пять квартир.

Марина ДАВЫДОВА

Проезд подорожает
ЕКАТЕРИНБУРГ. С 1 июля проезд в общественном транспорте 
будет стоить 7 рублей. Последнее увеличение цены билета 
случилось 5 февраля этого года. До этой даты пятирублевый 
тариф держался три года.

На заседании Региональной энергетической комиссии 
(РЭК) прозвучали следующие цифры: расходы Трамвайно
троллейбусного управления на перевозку одного пассажира 
в первом квартале составили 5 рублей 26 копеек, муници
пального автобусного объединения — 5 рублей 61 копейку, 
метрополитена — 6 рублей 79 копеек.

140 миллионов рублей получат транспортники с помощью 
увеличения цены проезда.

Средняя зарплата муниципальных перевозчиков — 7—9 
тысяч рублей. Предприятиям постоянно не хватает водите
лей, ремонтников. Основные денежные поступления уходят 
на оплату труда работников, лишь мизерные остатки — на 
ремонт стареющего подвижного состава. Между тем безо
пасность перевозок надо обеспечивать любой ценой. Таковы 
были аргументы городских транспортников в пользу повы
шения тарифа. Ценой поддержания безопасности нашего 
проезда стал семирублевый проезд.

Марина ГУЩИНА

Пять простых вопросов 
о новой стройке

В ЕКАТЕРИНБУРГЕ СТРОЯТ ГИГАНТСКИЙ 
ТОРГОВЫЙ КОМПЛЕКС И ЦЕНТР СЕМЕЙНОГО ОТДЫХА 

ПОД ЕВРОПЕЙСКИМ БРЭНДОМ «МЕГА»

ми. Площадка — как раз меж
ду Старомосковским и Ново- 
московским трактом. Видна 
со всех сторон, мимо не про
едешь. Тем более что...

— Мы организуем авто
бусное сообщение из центра 
города до торгового комп
лекса и обратно, — сообщил 
заместитель генерального 
директора ИКЕА в России Ан
дерс Биннмур на официаль
ном торжестве по поводу на
чала строительства. — Еже
дневно в течение 10 часов 15 
автобусов будут бесплатно 
курсировать для всех наших 
посетителей.

4. Когда «Мегу» построят!
На символической заклад

ке якобы «первого камня» 
(который на самом деле был 
металлическим ящиком, пол
ным визитками гостей цере
монии) шведская сторона ну 
никак не называла точную 
дату сдачи центра. Опыт об
щения с местными чиновни
ками сделал и без того не
многословных скандинавов 
еще более сдержанными на 
обещания: конец 2006 года 
— и все тут, ни больше, ни 
меньше. И октябрь — конец, 
и декабрь — конец...

Наш губернатор в конце 
концов дату назначил сам:

— А вы знаете, 7 октября 
— день рождения нашего 
президента Путина, а 8-го — 
мой, — Эдуард Россель тра
диционно запустил в сцена
рий официальной церемонии 
нотку душевной беседы за 
околицей. — Предлагаю на
чать открывать 7-го и про-

А ВОДА-А!
ПО АСФАЛЬТУ 

РЕКОЙ...
ВЫМОКШИЙ ДЕНЬ МОЛОДЕЖИ

Екатеринбург. Дождь. На этом слове вполне могла закон
читься вся культурная программа Дня молодежи. Но не та
кие мы люди, чтобы сдаваться на милость погоде! Массовос
ти, конечно, не было. В солнечные будние дни бывает больше 
гуляющих. Но мы расскажем о тех героях, которые вышли в 
этот день на улицу.

Раньше всех начали показательные выступления авиамо
делисты. В полдень у памятника отцам — основателям горо
да собрались более ста поклонников крыльев с моделями 
самолетиков: из бумаги, из картона и даже из пластиковых 
бутылок. Возраст был самый разный: рядом с серьезным 
внуком запускала в мокрое небо бумажные самолетики не
серьезная бабушка.

Вслед за авиалюбителями вышли на сцену культуристы... 
Девушки в купальниках и бодибилдеры с крутыми мышцами 
грелись восторгами публики и немного — в автобусе или в 
разбитой рядом со сценой палатке в перерыве между выс
туплениями. Кстати, в то время, когда в городе растет инте
рес к спорту, когда увеличивается количество спортивных 
клубов, екатеринбургские мастера демонстрируют класс 
всему миру. 25 июня наши ребята защищали честь России на 
международном чемпионате в Лондоне.

Периодически появлялись молодожены. Целовались у па
мятника и пускали в небо голубей.

Да. «Хорошо лет в пятнадцать под дождем целоваться...» 
И были, были экстремалы, открывшие Аллею поцелуев на 
Плотинке, у Малышевского моста. Хотя организаторы, ко
нечно, ждали большего наплыва влюбленных и не поскупи
лись на призы, подарки и мороженое. И эти прекрасные вещи 
пропадали без поцелуев...

Экологи очищали акваторию городского пруда. Разрисо
вывание мусорных баков красками было отменено ввиду 
объективных причин, но ответственность за чистоту жизнен
ного пространства не позволила сознательной молодежи 
отсидеться в тепле перед телевизором. Они представляли 
уборку арт-процессом и называли это самовыражением. Это 
вызывало уважение.

Наконец, на площади 1905 года несмотря ни на что высту
пали рок-группы! И несмотря ни на что молодые люди стека
лись в центр города и слушали музыку. Великая сила искус
ства, помноженная на молодость, сводила к нулю старания 
природы испортить день.

...А в воскресенье мы обсыхали на солнышке. Делали это 
в ЦПКиО им. Маяковского. На первом уральском фестивале 
силы «Турнир Батимура-2005» силачи поднимали гири и бро
сали тяжести.

Меломаны больше интересовались УРАЛ-РОКом-2005. Ат
мосфера была полна семейного уюта: на сцену выходили как 
случится, а тем, кому не нравилось выступление, рекомендо
вали самим брать гитары.

Вдоль площадки выписывали кренделя спортсмены-вело

l. Что такое «Мега»!
«Мега» в Химках — чуть в 

стороне от Московской коль
цевой дороги. Для провинци
ала — «ой как далеко — за 
городом», для москвича — 
полчаса езды на автомобиле 
или бесплатном автобусе от 
станции метро — ерунда.

Рачительный житель сто
лицы взял за правило в вы
ходные или поздним вече
ром рабочего дня, когда 
схлынут пробки, отправлять
ся именно в загородную 
«Мегу». Аргумент один: там 
дешевле.

Гигантский комплекс, по
жалуй, и магазином не риск
нешь назвать. Центр семей
ного отдыха — вернее. 
Можно не потратить ни ко
пейки — и транспорт сюда от 
метро «безбилетный» ходит, 
и парковка бесплатная. А гу

лять по сияющим замыслова
тым галереям с диковинными 
растениями, водопадами и 
фонтанами — одно удоволь
ствие. Устали бродить — от
дыхаем на лавочках в тени 
лиан. Захотели адреналинчи- 
ку — добро пожаловать на 
каток под пальмами. Дете
ныш закапризничал — на 
игровую площадку его: тут 
на горках да с клоунами не 
заскучаешь.

Профессионалы торговли 
дополнительные услуги та
кого рода обычно называют 
инфраструктурой. «Меги» 
без них просто не бывает. 
Наивный в своей элементар
ности торговый комплекс се
годня становится неинтерес
ным потребителю.

2. Почему тут цены ниже!
Рассказы о ценах несколь

ко меньших, чем в магазинах, 
скажем, Алтуфьево, одного 
из московских спальных рай
онов, — вовсе не байки. 
Хлеб в «Ашане» действитель
но дешевле хлеба в дворо
вой булочной. «Икеевский» 
диван на распродажах — 2— 
3 тысячи, стильные керами
ческие кружки — 12 рублей. 
Распродажи — постоянны. 
Народу — немеряно. Ком
мерческий успех низких цен 
— очевиден. Стратеги тако
го подхода к продажам 
убеждены: надо брать не це
ной, а объемами.

Психология недорогого 
шопинга очевидна: пусть и не 
нужна тебе в доме новая 
чайная кружка, но, прибли
зительно зная цены на нее в 
ближайшем хозяйственном, 
ты все равно купишь штук 
несколько про запас за такие

сипедисты. Людмила КОВАЛЬСКАЯ

Идет ремонт
ЕКАТЕРИНБУРГ. На нечетной стороне улицы 
8 Марта от Щорса до Фрунзе дорожники ме
няют покрытие проезжей части.

Поэтому в эти дни меняются маршруты авто
бусов в сторону центра.

Маршруты 20 и 57: от Южного автовокзала 
сворачивают на Щорса—Степана Разина- 
Фрунзе.

Маршруты 23, 50, 50а: на перекрестке с ули
цей Сурикова сворачивают на маршрут Сури
кова—Фурманова—8 Марта. Здесь есть до
полнительные остановки: «Сурикова» (напро
тив дома на Сурикова, 47), «Фрунзе» (напротив 
дома на Сурикова, 31), «Облсобес» (на улице 
Фурманова).

Марина ЮЛЬКИНА

Спрашивайте — ответим! 
^Горячий телефон» редакции 

355-91-16— с 12 до 17 часов

<кл оЛА
29 

ИЮНЯ

Переменная 
облачность, 
дожди

Компания вручила 
сертификат 

на 25000 долларов 
для детей Екатеринбурга

должать всю ночь на 8-е!
Шведы, с интересом 

ждавшие конца перевода, 
запереглядывались, а губер
натор уже энергично пожи
мал руку Биннмура:

— Договорились!

5. Что даст новый проект 
Екатеринбургу и области!

•4 с половиной тысячи но
вых рабочих мест

•Рост продаж мебели мес
тного производства. Уже 
сейчас в российских магази
нах ИКЕА продается около

Основные магазины центра «Мега»-Екатеринбург:
• шведский магазин ИКЕА (мебель и предметы интерьера);
• французский продуктовый магазин «Ашан»;
• магазин «Все для дома и отдыха» немецкой розничной 
сети OBI;
•российская компания по торговле бытовой техникой и 
электроникой «М.видео».

«Неосновных» магазинов и магазинчиков в екатерин
бургской «Меге» будет примерно полтораста. Общепит — 
на каждом углу: от скромных фаст-фудов до ресторанов.

деньги — а вдруг разобьют
ся, а вдруг неожиданно по
дарок понадобится, а тут та
кая славная штука под ру
кой, да и разве это деньги...

Тем более что хвалиться 
дорогими покупками в среде 
среднего класса стало в пос
леднее время как-то немод
но — все больше гордимся 
успехами на распродажах: 
то итальянскую искусствен
ную куртку за 500 рублей 
удалось найти, то свитерок, 
висевший весь сезон с ценни
ком в нулях, — за 300.

3. Где находится наша «Мега» 
и как до нее добраться!
Комплекс строится на вы

езде из города в сторону Пер-

30 процентов мебели мест
ного производства. Задача 
ИКЕА в ближайшие годы — 
довести эту цифру до 4Ö.

• ИКЕА и Министерство 
промышленности, науки и 
технологий Российской Фе
дерации подписали Согла
шение о сотрудничестве в 
области деревообрабатыва
ющей и мебельной промыш
ленности, согласно которо
му ИКЕА будет осуществлять 
инвестиции в российскую 
промышленность, а к 2007 
году увеличит закупки про
дукции в России до 400 мил
лионов долларов в год.

Марина ГУЩИНА
Фото 

Анатолия ЛАПТЕВА

ЕКАТЕРИНБУРГ. Около трехсот случаев заболева
ния гепатитом В ежегодно регистрируются на 
территории области. Одним из неблагополучных в 

этом отношении остается город Полевской. Высо
кие показатели заболеваемости здесь медики свя
зывают с распространением ВИЧ-инфекции.

Заразиться вирусом гепатита В можно не толь
ко половым путем или при контакте поврежденно
го участка кожи с инфицированным материалом. В 
этом году в больницах области произошло два 
случая, когда оба пациента во время переливания 
крови и гемодиализа из-за некачественной дезин
фекции заразились гепатитом В. Излечить это 
опасное заболевание полностью невозможно, в 
силах медиков — не дать вирусу размножаться в 
печени дальше. Как рассказал в информационном 
агентстве «ИТАР—ТАСС-Урал» заместитель глав
ного врача областного Центра гигиены и эпидеми-

НЕИЗЛЕЧИМЫЙ 
ВИРУС

ологии Виктор Романенко, единственный способ 
уберечься от коварной болезни — прививаться. 
Особенно это актуально для больных, ожидаю
щих плановую операцию.

Несмотря на то, что санитарные врачи испра
вили ситуацию со «взрывом» гепатита В в середи
не 90-х годов и сегодня вакцина поставлена каж
дому пятому жителю области, риск заразиться 
существует даже в салонах, оказывающих услуги 
по прокалыванию мочек ушей и нанесению татуи
ровки.

Елена МАРЬИНА

Температура воздуха 
ночью — +12-----1-14“,
днем - +18 - +20“.

Любые частные 
объявления

Атмосферное давление — 
727—730 мм рт. ст.

Ветер 
северо- 
восточный, 
1—3 м/с

по тел. 371-38-75 
с 10.00 до 13-ОЙ

Электронная версия газеты — на сайте nasmenu.ru

nasmenu.ru
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РЕЗУЛЬТАТЫ 
БЛИЗКИ 

К ОБЩЕРОССИЙСКИМ
Вместе с выпускными школьными экзаменами в Свердлов
ской области завершился эксперимент по проведению еди
ного государственного экзамена. Всего в эксперименте уча
ствовало девять сельских и городских школ, среди которых 
были также гимназии и лицеи. Как и предполагалось, го
родские школы показали гораздо лучшие результаты в 
сравнении со школами отдаленных территорий. По словам 
министра общего и профессионального образования об
ласти Валерия Нестерова, наш регион столкнулся с целым 
комплексом проблем в рамках ЕГЭ.

— Надо признать, что проект такого экзамена уравни
вает всех учеников между собой, хотя у нас много образо
вательных учреждений, где, например, математика изуча
ется углубленно, а в других школах, напротив, упор дела
ется на гуманитарные предметы, — говорит областной ми
нистр. — Поскольку задания в рамках ЕГЭ одинаковы для 
всех, возникают трудности — для одних слишком легко, 
для других очень сложно.

Проблемы стали заметны еще на подготовительной ста
дии. Так, в прошлом году, когда в пробном ЕГЭ могли при
нять участие все желающие школьники, а результаты нигде 
не фиксировались, многие ребята просто уходили, по
скольку не знали, что нужно отвечать, а также потому, что 
путались в процедуре заполнения тестов.

Кстати, как отмечают специалисты министерства обра
зования области, сама форма теста не является эффектив
ной, поскольку никаких вариантов в ответах учеников 
быть не может, а значит, их реальные знания оценить не
возможно.

— Если школьник приходит на традиционный экзамен, 
учителя никогда не «утопят» его в предмете, дадут воз
можность вытянуть второй билет, подскажут и в целом из 
диалога смогут понять, что и как знает их ученик. ЕГЭ этой 
возможности фактически лишает, — говорит Валерий Не
стеров. — Поэтому к вопросу об окончательном введении 
такого типа проверки знаний у учащихся лично я отношусь 
очень осторожно и предлагаю десять раз подумать, преж
де чем делать его общероссийским и обязательным.

Единый госэкзамен на территории Свердловской облас
ти проходил по четырем предметам — по географии, био
логии, математике и физике. По словам министра, результа
ты эксперимента не отличаются от средних по стране. Так, 
отметку «четыре» за экзамен по математике, проводивший
ся в виде ЕГЭ, в России в 2004 году получили 28,9 процента 
учеников, у нас нынче этот показатель составляет 31 про
цент. «Пятерок» по физике в России было 8,4 процента, в 
Свердловской области эта цифра нынче — 10 процентов.

Среди лидеров области по результатам ЕГЭ — 47-я гим
назия Екатеринбурга и школа № 21 Первоуральска.

— Наверное, единственный плюс ЕГЭ — это дополни
тельная возможность поступления в вузы, когда результа
ты могут быть разосланы в два-три университета и появля
ется шанс поступить хоть куда-то, — рассказывает началь
ник отдела государственной аттестационно-лицензионной 
экспертизы министерства образования области Любовь 
Пузакова. — Но нужно отметить, что в числе тех, кто пока
зал неплохой уровень знаний, у нас оказались городские 
жители, а ребята из сел и деревень вновь им уступили. Зна
чит, городским школьникам вновь поступить будет легче, 
как это было всегда.

Как пояснил журналистам Валерий Нестеров, все ре
зультаты ЕГЭ трактовались в пользу ученика: к «двойке» 
за экзамен автоматически добавлялся один бал. Таким об
разом, удалось удержать показатели на приемлемом 
уровне. Этот опыт применялся повсеместно по стране.

Известно, что ни одной апелляции по результатам ЕГЭ в 
министерство образования не поступило.

Максим ГУСЕВ

Планы Москвы
и мэрии не совпали 

ЕКАТЕРИНБУРГ. Недавно в Москве решилась судьба Уральс
кого НИИ ОММ. Представители института побывали у мини
стра здравоохранения Михаила Зурабова, чтобы разрешить 
недоразумения, возникшие в связи с заявленным переездом 
федерального лечебно-исследовательского учреждения в 
район Широкой Речки. Напомним, что о предполагаемом 
переводе института на окраину города идет речь в новом 
плане развития Екатеринбурга до 2020 года.

Решено, что НИИ ОММ будет работать в прежнем режи
ме и на прежнем месте — в центре города. Возможность 
переезда на другое место пока не будет обсуждаться.

Коллектив НИИ ОММ спокоен. Учреждение закрывает
ся на летний профилактический ремонт.

Мария ОСЕНЕВА

«Если мои книги нужны России...»
ИВАНА ИЛЬИНА В РОССИИ ЧИТАЕТ ТЕПЕРЬ ДАЖЕ ПРЕЗИДЕНТ

О возрождении России, о 
выходе из современного 
кризиса говорят сегодня 
много и везде. Не стали ис
ключением и прошедшие 
недавно в Екатеринбурге 
третьи Всероссийские науч
но-богословские чтения, 
посвященные творчеству 
великого русского филосо
фа Ивана Ильина. Но темой 
их стало возрождение не 
просто России, а России 
сильной, в которую до пос
ледних дней, живя в эмигра
ции, верил Иван Александ
рович. Он считал, что воз
рождение сильной России 
будет длительным процес
сом, результатом работы 
нескольких поколений.

Ученые и богословы не
даром опирались на фило
софскую публицистику Ива
на Ильина, анализируя со
временные проблемы всех 
сфер бытия российского 
общества. Всего филосо
фом написано более сорока 
книг, и большая часть из них 
посвящена России. В них 
затрагиваются либо стерж
невые проблемы ее суще
ствования, либо важнейшие 
проблемы выживания.

Уже сбылись все отрица
тельные и катастрофичес
кие прогнозы Ильина (рас
членение постбольшевист
ской России, отсутствие на
ционального ведущего 
слоя, проблемы псевдофе
дерации, провалы нацио
нальной политики и другие). 
Но Иван Ильин не только 
предвидел «парад сувере

нитетов», который последо
вал после падения в России 
коммунистического режи
ма. Он разрабатывал пра
вовые механизмы предот
вращения этого пагубного 
явления. Более полувека на
зад он написал, что нам де
лать и с чего начинать после 
падения большевизма.

Он говорил о том, что 
каждый народ и каждая 
страна есть живая индиви
дуальность со своими осо
быми данными, со своей не
повторимой историей, ду
шой и природой. Предуп
реждал, что при отсутствии 
целого ряда необходимых 
свойств и способностей «де
мократия становится об
манным лицедейством и 
разбазариванием нацио
нального достояния». Про
рочествовал, что российс
кий народ после развала 
СССР правильным курсом 
«может повести только на
циональная, патриотичес
кая, авторитарная диктату
ра».

Россия и русский народ 
пронеслись мимо его уче
ния и его рекомендаций. В 
частности, мимо «Проекта 
Основного Закона Российс
кой Империи», где он высту
пает против формального 
равенства граждан, против 
прямых выборов предста
вителей в законодательные 
и другие государственные 
органы и утверждает, что 
при этом невозможно осу
ществить живую справедли
вость.

ОЛвоспитанников шко’ Xv лы-интерната для си
рот и детей, оставшихся без 
попечения родителей из 
Первоуральска, отдохнут в 
оздоровительном лагере. 23 
июня поезд № 345 увез их в 
Ростовскую область.

К морю, 
к чайкам..•

«Чайка» — так называет
ся лагерь Российского Со
юза Молодежи, располо
женный на берегу Азовско
го моря, — примет школь-, 
ников на 23 дня. Отдых для 
ребят стал возможен бла
годаря поддержке админи
страции Первоуральска, оп
латившей путевки. Сотруд
ничество первоуральцев и 
РСМ в нужном деле обеспе
чения полноценного детс
кого отдыха продолжается 
уже три года.

Александр ИВАНОВ

Чрезвычайная ситуация
НЕ ПЕИ МОЛОЧКО ОТ «БЕШЕНОЙ коровки»

За этот год в Свердлов
ской области в плановом по
рядке уничтожено 915 лис и 
85 енотовидных собак — эти 
звери считаются главными 
распространителями смер
тельно опасного заболева
ния-бешенства. Данная ин
формация прозвучала на 
прошлой неделе во время 
заседания чрезвычайной 
противоэпизоотической ко
миссии во главе с министром 
сельского хозяйства Серге
ем Чемезовым.

По данным пресс-службы 
министерства, по шесть — 
девять случаев заболевания 
бешенством среди животных 
выявлено в Пышминском, 
Каменском, Белоярском, Сы- 
сертском и Нижнесергинс- 
ком районах. Порою удивля
ет отношение людей к данно
му заболеванию. К примеру,

Стройки районного масштаба
ЧТО БУДЕТ СТРОИТЬСЯ И ПЕРЕСТРАИВАТЬСЯ 

В ВЕРХ-ИСЕТСКОМ РАЙОНЕ ЕКАТЕРИНБУРГА?
Реконструкция 

Центрального стадиона 
Сейчас готов проект ре

конструкции спортивной аре
ны, построенной в 1957 году и 
неизменной с тех пор. Проект 
предусматривает создание 
спорткомплекса на 38 тысяч 
зрителей. Приоритеты — фут
болу и легкой атлетике. Про
ектанты предусмотрели такие 
спортивные тонкости, как по
догрев газона на поле. А вот 
парковки для автомобилей 
стали проблемой — земля 
под них вне территории стади
она, и, значит, неподвластна 
проектантам. По поручению 
мэра города Аркадия Чер
нецкого специалисты Главар
хитектуры занялись оформ
лением мест под паркинги на 
две тысячи машин. Планирует
ся, что расположатся они на 
месте деревянных бараков 
улиц Пирогова и Татищева.

Строительство 
Верх-Исетского рынка 
Речь идет об изменениях

«Все бывшие члены ком
мунистической партии, по 
каким бы основаниям и мо
тивам они в нее ни входили 
и сколько бы времени в ней 
ни оставались, исключаются 
на 20 лет из политической 
жизни; в течение этого сро
ка они не имеют права зани
мать какие бы то ни было 
должности на государ
ственной и общественно
публичной службе, печа
таться, избирать и изби
раться», — говорится в од
ной из статей Проекта. От
сутствие на практике только 
этого мудрого и весомого 
ограничения Ильина повело 
Россию в огонь и воду са
мых разнообразных потря
сений.

Самым главным правом 
человека Иван Ильин счита
ет естественное право вести 
жизнь, достойную челове
ческого духа. К этому дол
жно в государстве сводить
ся все. Наиболее совершен
ной политической формой 
он находит ту, «которая 
воспринимает в себя дух 
христианства и пропитывает 
дух политического едине
ния началами любви, уваже
ния и доверия, началами ду
ховного самоутверждения 
и героизма». «Править дол
жны лучшие. Политика тре
бует большой идеи, чистых 
рук и жертвенного служе
ния», — пишет он. И предла
гает процедуру непрямых 
двухступенчатых выборов, 
исключающую возмож
ность манипуляции избира

НЕВЬЯНСКИЙ РАЙОН. С на
чалом 2007 года «УГМК - 
холдинг» намерен присту

пить к промышленной разра
ботке золотой россыпи «Не
вьянская». В начале этого ме
сяца головное предприятие 
холдинга, комбинат «Урал
электромедь», стал победи
телем в конкурсе на право 
разработки данного место
рождения.

Как сообщили в пресс- 
службе УГМК, запасы россы
пи составляют 530 килограм
мов золота. Для его добычи 

СПРАВКА «НС!». Последние годы стали периодом на
стоящего взлета золотодобытчиков Свердловской обла
сти. В 2004 году они увеличили производство по сравне
нию с 1999 годом в два с лишним раза, объем товарной 
продукции составил 2,4 миллиарда рублей. Артель стара
телей «Нейва» и ЗАО «Золото Северного Урала» в после
днее время ежегодно добывают свыше 1000 килограм
мов золота. В ноябре 2004 года холдингом «Полиме
талл», в состав которого входит ЗАО «Золото Северного 
Урала», была запущена вторая очередь золотоизвлека- 
тельной фабрики в Краснотурьинске для переработки 
руд одного из крупнейших в России Воронцовского мес
торождения драгоценных металлов.

ветеринарным врачом было 
выявлено бешенство коровы 
одной из жительниц деревни 
Сосновый Бор Нижнесергин- 
ского района. Хозяйке было 
предписано забить живот
ное, тушу уничтожить. Одна
ко владелица больной бу
ренки после ее забоя стала 
реализовывать мясо сосе
дям. Благодаря бдительнос
ти ветврачей мясо было 
изъято, 44 селянам сделана 
прививка, они находятся под 
наблюдением врачей. По 
словам местных жителей, 
весной были отмечены не
сколько случаев, когда в де
ревню заходили лисы и напа
дали на собак. Пострадав
шие собаки уничтожались, а 
личные подворья, где содер
жится крупный рогатый скот, 
взяты под наблюдение вра
чей.

на старом Птичьем рынке. В 
свое время на одном из со
вещаний вице-мэр Виктор 
Контеев заметил:

— Такого рынка нет во 
всем регионе, поэтому надо 
сохранять его специализа
цию.

Реконструкция Птичьего 
рынка происходит в связи с 
этим тезисом. Она — много
этапная и сложная, что связа
но с изменением схемы дви
жения транспорта и плани
ровки микрорайона. Про
давцам придется пару раз 
переехать, прежде чем они 
окончательно обоснуются в 
помещении, которое после 
презентации проекта кто-то 
из слушателей назвал супер
зданием.

Предстоит заново органи
зовать въезд машин с улицы 
Толедова, отселить жильцов 
последних четырех домов, 
оставшихся близ территории 
рынка, построить терминалы 
для оптовой и розничной 
торговли. Основное строи

телями во время предвы
борной кампании. А также 
проект перебора граждан, 
поиска лучших, истинных и 
настоящих правителей. Это 
он называл творческой де
мократией и внутренним ус
троением государства. Пре
ображенные духовно люди 
преобразят своим действи
ем мир — такой общий де
виз работ Ивана Ильина.

Религиозный идеал Ива
на Ильина — ответствен
ность, долг, собранность 
внутренних сил, прилежа
ние к работе, самообузда- 
ние, самоограничение, дис
циплина и подвиг. В основе 
жизни русского человека 
должны лежать созида
тельный творческий труд 
как непременное служение 
Богу и плодотворная рабо
та как социальное служе
ние людям. От людей тре
буется изменение образа 
жизни.

В духовном смысле пони
мается Иваном Ильиным и 
патриотизм. Он, «как со
стояние радостной любви и 
вдохновенного творче
ства, есть состояние духов
ное и может возникнуть 
только в личном, но под
линном и предметном ду
ховном опыте... Мы долж
ны научиться духовному 
патриотизму; научиться 
обретению родины и пере
дать это умение другим, 
кто пошатнулся в сторону 
интернационализма... Мы 
должны утверждать наше 
священное право быть еди

ЗОЛОТЫЕ РОССЫПИ
ИЩИТЕ ИХ ПОД НЕВЬЯНСКОМ

ежегодно планируется про
мывать до 700 тысяч кубо
метров горной массы. В этом 
году компания начнет разра
ботку рабочего проекта ос
воения россыпи «Невьянс
кая». В 2006 году планирует
ся приступить к выполнению 
комплекса подготовитель
ных работ. Обещается, что

Профилактикой опасной 
болезни служит вакцинация 
домашних и сельскохозяй
ственных животных. Так, в 
Свердловской области при

СПРАВКА. Возбудителем бешенства является вирус 
(Neuroryctes rabieis), выделяемый больными животными со 
слюной. Заражение человека происходит при укусах боль
ными бешенством домашними или дикими животными (со
баки, кошки, лисицы, волки) и даже птицами и попадании их 
слюны на кожу и слизистые оболочки, имеющие поврежде
ния. Инкубационный период составляет от 15 дней до 2 ме
сяцев от момента укуса с возможным удлинением его до 
года. Если заболевший не получит своевременной меди
цинской помощи, то итог может стать летальным.

В конце прошлого — начале нынешнего века в странах 
Западной Европы, особенно в Великобритании, прокати
лись настоящие эпидемии так называемого коровьего бе
шенства. Погибли сотни людей, что позволило ученым 
сделать вывод об опасности употребления в пищу молока 
и мяса заболевших животных. Заражение человека теоре
тически может наступить даже при разделке туши боль
ной коровы или лисицы.

тельство займет два года. Все 
работы продлятся до 2010 
года. В окончательном вари
анте рынок займет площадь в 
52 тысячи квадратных мет
ров. Из них 6 тысяч займут 
продавцы животных, сель
скохозяйственная торговля 
— 4 тысячи, промышленные 
товары — 19, офисы — 4, под
вальные помещения — 10.

В цокольном этаже пре
дусмотрена парковка на 300 
мест, уличная автостоянка 
рассчитана на 190 машин. 
Паркинг займет около 9 тыс. 
кв. м.

Ветеринарная служба по
местится в цоколе.

Уже сейчас на рынок под
ведены водопровод и кана
лизационные сети. Работает 
овощной терминал. Прода
жа животных, птиц и рыб, 
корма, семян — все это оста
ется на территории Птичьего 
рынка.

Специалисты настоятель
но рекомендовали устано
вить в новом здании спецо- 

ной, духовно великой наци
ей».

О духовно-нравственном 
устройстве российского об
щества говорится в резо
люции Ильинских чтений. 
Участники чтений считают, 
что эпоха духовности, сме
няющая индустриальную, 
станет эпохой России. Имен
но в духовности, в обраще
нии к православию, в воз
вращении культуры, семьи, 
государства и политики в 
лоно религии будет заклю
чаться основной смысл жиз
ни России, ее предназначе
ние. Документ отправлен 
президенту Путину, кото
рый, кажется, с творче
ством Ивана Ильина зна
ком: президент цитирует 
великого русского филосо
фа в своих обращениях к 
правительству.

Участники чтений по-сво
ему готовят прорыв к силь
ной России. В Екатеринбурге 
в Уральском институте биз
неса читается обязатель
ный спецкурс «Как создать, 
сохранить и укрепить се
мью». Здесь издан учебник 
по данной проблематике. 
Его автор — профессор, 
священник Александр По
ловинкин из Волгограда. В 
Волгоградском гостехуни- 
верситете разработан и уже 
реализуется на практике 
Проект программы духов
но-нравственного воспита
ния студентов. Программа 
предложена в качестве про
тотипа для разработки ме
роприятий по духовно

будут учтены все требования 
природоохранного законо
дательства. В частности, для 
дальнейшей рекультивации 
земель будет снят и склади
рован плодородно-расти
тельный слой.

Предполагаемый размер 
инвестиций в освоение ново
го месторождения составит 
около пяти миллионов руб
лей, в том числе один милли
он рублей будет направлен 
на разработку проекта, а че
тыре — на горно-подготови
тельные работы. Облегчает 
задачу холдинга то, что «Не
вьянская» россыпь находит
ся по соседству с уже разра
батываемой россыпью «Ней- 
винская». Это значит, что со
кращаются затраты на пост
ройку дороги и инженерных 
коммуникаций.

Михаил ЧЕРЕПАНОВ

вито почти полторы тысячи 
голов крупного рогатого 
скота, свыше 15 тысяч собак 
и 6,5 тысячи кошек.

Михаил ЧЕРЕПАНОВ

борудование для удаления 
запаха. Коммерсанты не отт 
казались.

Но пока переселение тор
говцев идет не слишком ак
тивно. И парковка машин по- 
прежнему создает хаос на 
подъездах к рынку. Стоянки 
автомобилей на обочинах 
проезжей части улицы Хал
турина мешают ее статусу 
скоростной транзитной ма
гистрали Екатеринбурга. По
этому ГИБДД на днях начнет 
активно вывозить технику 
нарушителей на штрафстоян
ки. Отсутствие оборудован
ных автостоянок возле Пти
чьего рынка создает пробки 
на Халтурина.

Проект нового рыночного 
комплекса предусматривает, 
что осенью машины смогут 
подъезжать к рынку по Толе
дова, при этом въезд с Халту
рина будет закрыт. Для но
вой организации движения 
проезжую часть Толедова за 
лето отремонтируют.

Марина ГУЩИНА

нравственному воспитанию 
в других учебных заведени
ях страны, для обмена мате
риалом и опытом.

«Если мои книги нужны 
России, то Господь убере
жет их от гибели; а если они 
не нужны ни Богу, ни России, 
то они не нужны и мне само
му. Ибо я живу только для 
России», — писал Иван Иль
ин, вынужденно живя за 
границей. Советская власть 
заменила приговор о рас
стреле философа депорта
цией из страны. За долгие 
годы жизни за границей 
Иван Андреевич не переста
вал думать о счастливом бу
дущем родины. В начале де
вяностых он был самым 
публикуемым автором в 
российской прессе. Тогда 
же увидели свет в России 
его первые книги. Сегодня 
издательством «Русская 
книга» выпущено 27 томов 
произведений Ивана Ильи
на. Несмотря на то, что ти
ражи его произведений 
очень быстро расходятся, 
читатели теперь имеют воз
можность знать его проро
чества и советы, вникать в 
них и прислушиваться к ним. 
Время Ивана Ильина, мож
но сказать, только наступа
ет.

Между прочим, в Екате
ринбурге сейчас ведется ра
бота по сооружению на 
Урале памятника Ивану 
Ильину. Автор скульптуры 
— Константин Грюнберг.

Мария
ОСЕНЕВА

Минувшие 
сутки

❖ Новый российс- 
• кий самолет «Ту-204- 

300» компании «Влади-* 
восток-Авиа» совер
шил первый пасса
жирский рейс по мар
шруту Владивосток— 
Москва. Самолет яв
ляется первым совре
менным отечествен- 
ным самолетом с дву
мя двигателями, спо
собным совершать 

■ длительные перелеты ■ 
без промежуточных 
посадок для дозаправ
ки. Путь от Владивос
тока до Москвы 142 
пассажира проделы
вают за 9 часов в ком
фортабельных усло
виях.

❖ Общее число за
болевших вирусным 
гепатитом А в юго-за
падных районах Тверс
кой области достигло 
674 человека, из них 
184 ребенка. За ми
нувшие сутки госпита
лизировано три чело
века, из них один ре
бенок. Все они жители 
Ржева и Ржевского 
района. По словам ме
диков, вспышка гепа
тита угасает.

❖ В Непале маоист- 
ские мятежники похи
тили около 250 чело
век, в том числе 90 
старшеклассников. Как 
заявил представитель 
армии, инцидент про
изошел в горном ок- 
руге Канчанпур, рас
положенном пример- 

■ но в 250 км к западу от 
столицы Непала Кат
манду. До сих пор о 
местонахождении зах
ваченных детей и 
взрослых ничего неиз
вестно.

❖ Японский импера
тор Акихито и импе
ратрица Митико отпра
вились на крохотный 
тихоокеанский остров 
Сайпан поклониться 
праху погибших в боях 
Второй мировой вой
ны. ВлаЬти этой «сво
бодно присоединив
шейся» к США терри
тории, которая более 
20 лет находилась во 
власти милитаристс
кой Японии, уже на
звали этот визит исто
рическим, поскольку 
никогда раньше япон
ский монарх не отда
вал дань памяти жерт
вам войны за рубе
жом.

❖ Испытания сверх
скоростного поезда 
нового поколения, ко- 

иторый, возможно, ста
нет самым быстрым в 
мире, начались в Япо
нии. Администрация 
крупнейшей японской 
железнодорожной 
компании «Джей Ар 
Хигаси Ниппон», спе
циалисты которой раз
работали новый «по
езд-пулю», надеется, 
что через несколько 
лет такие экспрессы 
будут ходить на лини
ях со скоростью 360 
км/час. Пока что ре
кордсменами являют
ся французские поез
да ТЖВ, скорость кото
рых достигает 350 км/ 
час. В самой Японии 
поезда на суперскоро
стных линиях за один 
час способны пройти 
лишь около 300 км.

❖ Из-за нашествия 
ядовитых змей едва 
не сорвалась свадеб
ная церемония в ин
дийской деревне Ку
рия, неподалеку от го
рода Горакхпур в шта
те Харьяна. Как только 
невеста начала в соот
ветствии с традициями 
завязывать ритуаль
ный брачный узел, из 
расположенного по
близости пруда начали 
выползать сотни пре
смыкающихся. Жите
лям деревни при
шлось вооружиться 
длинными бамбуковы
ми палками, чтобы от
разить нападение не
прошеных гостей. 
После побоища на 
земле насчитали око
ло 250 убитых змей, 
остальные ретирова
лись в водоем.

По материалам 
Интернета
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Пять дней в столице 
Среднего Урала 340 
специалистов-киноло

гов вместе с четвероногими 
сыщиками соревновались за 
звание лучших в России. Бо
лее двухсот службно-розыск- 
ных овчарок, спаниелей и 
лабрадоров показывали вы
сококлассную подготовку и 
завидные рабочие качества 
по задержанию особо опас
ных «преступников», обнару
жению взрывчатки, наркоти
ков и огнестрельного ору
жия.

Стадион Уральского юри
дического института МВД РФ 
— для состязаний место не 
случайное. Центр кинологи
ческой службы ГУВД Сверд
ловской области имеет заре
гистрированную в Бельгии 
международную лицензию 
на разведение собак. За сво
их питомцев сотрудникам не 
стыдно — это потомство 
чемпионов мира и сильных

Да здравствует [спорт

великая 
ека Исеть!

О состоянии
ЕЕ ЗДОРОВЬЯ

ДОЛОЖАТ ПРЕЗИДЕНТУ
...В 1887 году тогдашней муници-, 

пальной властью был нанят сторож 
для охраны Исети. Платили ему семь 
рублей; в его обязанности входило 
следить за тем, чтобы никто не сва- ’ 
ливал отходы в воду. Это и был пер
вый эколог, озабоченный по долгу 
службы здоровьем реки...

Вчера десять отрядов школьников, лицеистов и студентов 
наводили порядок на берегу, у моста, что на Куйбышева. Ï 
Местные жители, узрев такую заботу, немедленно обрати
лись к Ольге Подосеновой, координатору движения «Помо
жем Исети!», с указаниями мест, где свален мусор. Ольга, 
конечно, свалки взяла на заметку, но свое отношение выра
зила так:

— Не должны дети быть дворниками! Сколько можно —Я 
взрослые мусорят, а ребятам убирать?! Конечно, мы почис- ' 
тим территорию. Хотя собрались мы на праздник, на день 
рождения Исети.

Праздник праздником, а день рождения Исети — часть 
Всероссийской кампании «Речная лента». В ходе кампании 
дети дарят свои «подарки»: сочиняют реке послания и ра- 
зыгрывают мини-спектакли, а также рисуют на асфальте, 
ватмане. Пишут письма президенту про свою реку. Может, 
он не знает, что Исеть, в отличие от своих европейских под
руг, еще жива, потому что сохранила способность к само- 
восстановлению, что именно из Исети приходит вода к чет
верти жителей Екатеринбурга, что археологические наход- 
ки со дна и берегов Исети старше Трои...

— Все детские письма, рисунки, плакаты мы повезем со^ 
всех концов страны в Москву, — говорит Подосенова. — 
Когда их будут тысячи, уже и президент обратит наконец 
внимание на то, что водная система страны не защищена, 
что водные проблемы никого не интересуют.

Хотя «совсем никого» — это, конечно, в запале сказано,;! 
Ведь собрались же полторы сотни ребят в этот день. Дирек- 
тор станции юных натуралистов Даниил Абелинскас при- ' 
ехал со своими друзьями из Каменска-Уральского.

— Когда-то мы свою работу, — рассказывает он, — нача
ли с маленького озерка в центре Каменска — Семи Ключей: 
оно тогда мелело от усиленной «заботы». Это было еще в 
1999 году. Потом начали дружить с Уральским экосоюзом, иД 
всегда с удовольствием принимаем участие в подобных ак- 
циях. I

Даниил — человек, который привлекает к проблемам ; 
Исети всех, от чиновников до адвентистов, главное, чтобы 
помогали. Экологическое образование он посчитал настоль
ко важным делом, что оставил производство, хороший пост 
и приличную зарплату.

— Скоро собираемся очищать скалы от надписей. Знае- 
те: «тут был Вася», дата, школа. Школы мы уже предупреж- 
дали о выходках учеников... — делится Абелинскас.

Ребята между тем, засеяв газоны, зарисовав мелками ас
фальт, начали игры и сценки. Прохожие глядели на сложен
ные грабли и метелки, переводили взгляд на камень со сло
вами «Аллея культуры» и важно кивали: «Да. Культура...» 3

Людмила КОВАЛЬСКАЯ Î 
Фото Анатолия ЛАПТЕВА

Медаль на двоих
СВОЙ УСПЕХ КИНОЛОГИ ДЕЛИЛИ С ПИТОМЦАМИ

родословных линий. Сейчас 
специалисты занимаются 
вязками в России и в Герма
нии с лучшими вывозными 
кобелями. Щенки этих поме
тов (например, у москвичей 
и красноярцев) — нарасхват.

— Теперь у нас есть воз
можность подбирать именно 
таких собак, которые нам 
нужны для работы. Не надо, 
как раньше, искать их по рын
кам и частным объявлениям. 
Достаточно зайти в вольер и 
выбрать достойного помощ
ника. На четвероногих сыщи
ках нельзя экономить, — с 
гордостью говорит куратор 
свердловских кинологов ге

нерал-майор милиции Вла
димир Филиппов.

Только в прошлом году 
специалисты центра вместе с 
собаками сделали около 
семи тысяч выездов на места 
происшествий. Изъятие 1700 
единиц боеприпасов, 175 ки
лограммов наркотиков и 11 
взрывных устройств также не 
обошлось без их участия.

Завершившиеся соревно
вания подтвердили: мы — 
лучшие. Свердловские кино
логи стали победителями в 
командном первенстве. 
Одна из участниц команды 
Анна Епанчинцева вместе с 
питомцем выдала наилуч

Как «НС!» уже сообщала, 
победителем женского 
клубного чемпионата России, 

прошедшего в Дагомысе, стала 
недавно созданная в Красноту- 
рьинске, при активном участии 
Богословского алюминиевого 
завода, профессиональная су
перкоманда «АВС».

В составе «АВС» честь 
Свердловской области на тур
нире защищали (и защитили!) 
международный мастер из 
Екатеринбурга Мария Курсова, 
юные игроки национальной 
сборной России сестры Надеж
да и Татьяна Косинцевы (обе 
— Архангельск), первая «дос
ка» сборной УкраинЫйН^талия 
Жукова (Киев) и лидер коман
ды, чемпионка мира из Болга
рии Антоанета Стефанова 
(София).

Чемпионке Болгарии и 
мира, спустя несколько дней 
после своего 26-летия став
шей еще и чемпионкой России, 
позвонил корреспондент 
«НС!»:

— Антоанета, поделитесь 
секретом: каково молодой 
красивой девушке работать и 
жить в «шкуре» чемпионки 
мира! Нелегко, наверное, при
ходится!

— Вообще-то я очень- 
очень счастлива от своей по
беды в чемпионате и, безус
ловно, чувствую себя по- 
спортивному вполне удовлет
воренной. Но вместе со счас
тьем на меня одновременно 
навалился и солидный груз от
ветственности. Ведь быть чем
пионкой мира — это не только 
удовольствие и наслаждение, 
это еще и огромная ответ
ственность за весь шахматный 
мир. Я отдаю себе отчет в том, 
что принадлежу сейчас не 
только себе, но и всему шах
матному сообществу и долж
на в меру сил популяризиро
вать и пропагандировать наш 
вид спорта. Например, ста
раться проводить в Европе как 
можно больше женских турни
ров.

— Почему именно в Европе!
— Дело в том, что после

дние годы мировой шахмат
ной короной владели исключи
тельно китаянки,естественно, 
сместившие акценты в сторону 
Азии и в ущерб Европе. (При
сутствовавшая при беседе и 
выполнявшая функции добро
вольного переводчика с анг
лийского Наталия Жукова не 
без юмора добавила: «Выиг
рав звание чемпионки, Антоа
нета повела себя как настоя
щая королева — позволила 
всем нам наслаждаться ее вы
соким обществом. А ведь 
имела полное право отдыхать, 
заниматься саморекламой, 
проводить сеансы и играть с 
компьютером. По крайней 
мере, в деньгах она бы точно 
выиграла. Но Антоанета, мо
лодец, поступила иначе и сра
зу же включилась в нашу тур
нирную жизнь». — Прим. 
Ю.О.).

— Да не обидятся на меня 
многочисленные болгарские 
шахматисты, но самым извест
ным среди них всех является, 
по-моему, никогда не игравший 
в финалах 4M гроссмейстер Ве
селин Топалов. Вы не ощущаете 
какой-то ревности с его сторо
ны: мол, я столько лет играю- 
играю, а тут какая-то девчушка, 
раз — и в чемпионки мира про
лезла!!

— Вообще-то мы с Весе
лином знакомы и дружим с 
детских лет и ссориться в свя
зи с моей победой вроде бы 
не собираемся. (Смеется.) А 
если серьезно, то я больше 
чем уверена: Топалов очень 
рад за меня и желал мне 
только победы. Я, в свою 
очередь, во время мужского 

шие показатели еще и в со
стязаниях по обнаружению 
наркотических веществ, ос
тавив позади профессиона
лов липецкой и московской 
команд.

В праздничной атмосфе
ре чествования триумфиато- 
ров, которая сопровожда
лась щедрой раздачей куб
ков, домашних кинотеатров и 
других ценных подарков по
бедителям, не забыли и про 
четвероногих участников. 
Всех их ждала главная соба
чья радость — большие паке
ты с собачьим кормом.

Для самого молодого уча
стника — годовалого русско

чемпионата мира здорово 
болела за Веселина и жутко 
расстроилась, когда в полу
финале он уступил Рустаму 
Касымджанову.

— Любопытно, а какой сей
час счет в вашем очном сопер
ничестве с Топаловым!

— С Веселином мы друзья, 
а не соперники, за доской у 
него слишком высокий уро
вень. (Смеется.)

— Ну а с одним из многочис
ленных нынешних чемпионов, 
например с тем же Касымджа- 
новым, не хотели бы сыграть 
матч-другой!

— Я, может быть, и хочу, но 
-„не факт, что такой матч будет 

интересен Рустаму.
— Антоанета, когда впервые 

вы сели за шахматную доску,

Антоанета — Королева 
«черно-белого» мира

кто научил вас играть черными 
и белыми фигурами!

— Мне было пять лет, когда 
мой папа Андон научил играть 
и меня, и мою старшую сестру 
Ани. Через несколько месяцев 
домашней учебы нас с сестрой 
отправили на стажировку в го
родской шахматный клуб. Но 
когда мы с Ани стали побеж
дать и там, отец справедливо 
решил, что раз у нас получает
ся, то шахматами стоит начать 
заниматься уже профессио
нально. Случилось это, когда 
мне исполнилось 13 лет.

— Альтернатива в детстве су
ществовала!

— Мой папа — художник, и, 
естественно, когда я была ма
ленькой, то тоже много рисо
вала.

— И почему вы сделали иной 
выбор!

— Когда ты что-то нарисо
вал, то одни люди могут ска
зать, что получилась хорошая 
картина, а другие — что она 
плоха. Но кто посмеет назвать 
плохой партию, которую ты 
выиграл?! (Улыбается.)

— А если вдруг скажет!
— Пусть говорит! Я ведь 

победила, а победителей, как 
известно, не судят. В общем, я 
очень рано поняла, что шах
маты — это то, что можно до
казать, с чем можно уверенно 
пройти по жизни. Это то дело, 
в котором ты зависишь только 
от себя самого и в котором ты 
опять же сам себе хозяин.

— Был или есть в шахматах 
кто-то, кого вы могли бы на
звать своим кумиром!

— Кумиров как таковых у 
меня никогда не было. Хотя, 

го спаниеля Геры (Восточно- 
Сибирское УВДТ) и самого 
титулованного ротвейлера 
«ветерана службы» Рэда (Ки
ровское УВД) были предус
мотрены отдельные поощре
ния.

...Со своего хозяина, 
майора милиции зонального 
центра кинологической 
службы УВД Кировской об
ласти Сергея Мистака, девя
тилетняя Рэдька не сводит 
глаз. Ее покладистый харак
тер, податливость на дрес
сировку и безграничное 
дружелюбие — скорее, сча
стливое исключение среди 
упрямцев-«ротеров». Сер

Досье «НС!». Антоанета Стефанова (Болгария). Роди
лась 19 апреля 1979 года. Международный гроссмейстер 
и среди женщин, и среди мужчин. Чемпионка мира сре
ди женщин 2004 года, чемпионка Европы 2000 года. Участ
ница турниров «Кубок Северного Урала» 2003 (6-е место) 
и 2004 (5-е) гг. Тренер (он же отец) — Андон Стефанов.

Чемпионка России-2005 в составе клубной команды 
«АВС» (Краснотурьинск).

E-mail: antoanetastef&hotmail.com

разумеется, когда-то в юности 
я была просто восхищена и 
очарована творчеством таких 
знаменитых шахматистов, как 
Хосе-Рауль Капабланка или 
Роберт Фишер.

— А вы знаете о том, что од
ним из руководителей хоккей
ного клуба «Маяк-БАЗ» (Крас
нотурьинск) является человек, 
зовут которого Фишер Алек
сандр Робертович!

— Именно Робертович^! 
(Всерьез удивляется.)

— Совершенно верно, быва
ют в жизни такие забавные со

впадения. А вообще спорт вам 
нравится! Кроме шахмат, разу
меется...

— Как болельщица я на 
«ты» почти со многими вида
ми спорта, с удовольствием 
могу смотреть все, начиная с 
бокса и заканчивая фигурным 
катанием. Что касается лич
ных занятий, то больших успе
хов в каком-то другом виде я 
не добилась, хотя при наличии 
свободного времени (а поми
мо занятий шахматами, есть 
еще и учеба в экономическом 
университете) с удовольстви
ем плаваю, играю в настоль
ный теннис и хожу в фитнесс- 
клуб.

— Ну а, скажем, футбол вам 
нравится! Смотрели трансля
ции матчей последнего чемпио
ната Европы с участием сбор
ных Болгарии и России!

— Конечно, я следила и за 
чемпионатом, и за выступле
нием своей сборной. И мне ис
кренне жаль нашу команду, 
проигравшую во всех трех 
матчах и не вышедшую в 1/4 
финала. Порадовало только 
то, что в последнем — с Итали
ей — она сыграла довольно 
неплохо, пропустив решающий 
гол лишь на последних секун
дах и продемонстрировав не
малый потенциал. Надеюсь, 
что медали у наших футболис
тов еще будут.

— Многие спортсмены, и не 
только такие знаменитые фут
болисты, как Дэвид Бекхэм или 
новый главный тренер болгарс
кой сборной Христо Стоичков, 
но и, к примеру, известная рос
сийская шахматистка Александ
ра Костенюк, сделали весьма 

гею есть с кем сравнивать. 
Даже живущая под одной 
крышей с ним и Рэдом не
мецкая овчарка, чья порода 
признана «самой служеб
ной», нет-нет да и покажет 
свой норов.

Послужной список Рэда 
велик. Из последних побед 
— командный чемпион на 
соревнованиях в Питере 
плюс три командировки в 
Чечню. Разминирование на
селенных пунктов и пусты
рей, обнаружение замаски
рованных боевиками фуга
сов и взрывчатки, обыски 
транспорта... Боевому опыту 
Рэдьки в составе отряда 
ОМОН мог бы позавидовать 
любой кабинетный мент.

Многочасовую тряску в 
«Газели» Рэд перенес нор
мально — к испытаниям не 
привыкать. На соревновани
ях выложился на все сто. По
могла прохладная погода. 
Сверхдостижений от него хо
зяин не ждал: все-таки воз
раст. В список призеров на 
этот раз Рэд не попал, зато в 
пятерке лидеров был одно
значно. А потому его уход на 
«заслуженный отдых» в бли
жайшие год-два начальство 
не планирует.

— В наш век высоких тех
нологий без собак на службе 
все равно не обойтись, — го
ворит Сергей. — Японцы 
одно время пытались приду
мать прибор, который заме
нил бы нос собаки. Так габа
риты этой аппаратуры не ус
тупали пятиэтажке!.. Анали
затор запаха у собаки такой, 
что воспроизвести все его 
нюансы технически не воз
можно. Так что мы еще пово
юем! Да, Рэд?

В умных глазах друга — 
полная солидарность.

Елена МАРЬИНА 
Фото Анатолия ЛАПТЕВА

успешную рекламно-модель
ную карьеру. Та же Костенюк 
явно не в ущерб своему имид
жу и кошельку рекламирует 
компьютеры. А вы не пробова
ли себя в качестве фотомодели 
или «лица» какой-нибудь попу
лярной фирмы! По-моему, та
ких красавиц, как вы, в шахматах 
вряд ли слишком много...

— Спасибо за комплимент, 
я польщена! Конечно, если мне 
поступит какое-то серьезное и 
интересное со всех точек зре
ния предложение, я, скорее 
всего, приму его, поскольку не

ШАХМАТЫ

вижу в том, что делают Косте
нюк и многие другие, ничего 
предосудительного, постыдно
го. Почему бы не попропаган- 
дировать шахматы не только 
своей игрой, но и лицом и фи
гурой? Но проблема в том, что 
пока у меня нет сколько-ни
будь продолжительного сво
бодного времени. Фотосессию 
в каком-нибудь глянцевом 
журнале нельзя ведь провес
ти, допустим, в получасовом 
перерыве между партиями. На 
мой взгляд, модельный и рек
ламный бизнес — это не менее 
серьезный бизнес, чем все 
другие, и относиться к нему 
спустя рукава я не хочу. Мой 
принцип: все, что ты делаешь в 
жизни, надо делать хорошо и 
профессионально. Вы соглас
ны?

— Вполне. Спасибо за интер
вью.

P.S. Третий «Кубок Северно
го Урала» состоится в Красно- 
турьинске с 3 по 14 июля. Од
ной из участников турнира XVIII 
(высшей!) категории будет и 
Антоанета Стефанова, компа
нию которой составят ее под
руга Жукова, а также Косте
нюк, сестры Косинцевы, Майя 
Чибурданидзе, Екатерина Кова
левская, Алиса Галлямова и две 
шахматистки из Азии — китаян
ка Сюй Юйхуа и индианка Хам- 
пи Конеру.

Юрий ОВОДОВ
На снимке: чемпионка мира 

Антоанета Стефанова открыва
ет «Кубок Северного Урала», 
еще не зная, что полтора года 

спустя станет чемпионкой 
России.

Фото Анатолия ЛАПТЕВА

Шахматный^ 
клуб

Отдел ведет 
мастер спорта 

международный 
арбитр 

Владимир 
ЖЕЛТОНОЖКО

МИР ЧЕТЫРЕХ- 
ХОДОВОК

Все последние выпуски 
были посвящены трехходов
кам. Думаем, настала оче
редь четырехходовок, кото
рые решать, конечно, труд
нее.
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Фактики \
►Следующим фильмом Д 
Алексея Федорченко ста- j 
нет документальная лента 
«Шоша», повествующая о | 
языческих обрядах, прак-1 
тикуемых в Республике 1 
Марий Эл.
Потом режиссер Сверд- | 
ловской киностудии, воз- j 
можно, снова возьмется ' 
за игровое кино. Его Де-Л 
бютная игровая лента 
«Первые на Луне» полу
чила положительные от
зывы критиков и два спе- ! 
циальных приза на фести-' 
вале «Кинотавр».
►Фильм Алексея Учителя 
«Космос как предчув-1 
ствие» получил главный | 
приз 27-го Московского ; 
кинофестиваля.
Лучшим режиссером J 
признан датчанин Томас | 
Виттенберг за ленту «До- ; 
рогая Венди». Лучшей ак- | 
трисой — болгарка Весе- | 
ла Казакова (фильм «Ук- ' 
раденные глаза»), а луч- : 
шим актером назван ира- 
нец Хамид Фарансджад 
(«Левой, левой, левой!»).
► Масштабную антирек-1 
ламную кампанию некоей | 
популярной сети магази-1 
нов развернула телеведу-j 
щая Опра Уинфри.
Виной всему — служащие ; 
парижского филиала ма- / 
газинной империи. По | 
словам афро-американс
кой звезды, к ней еще ни- / 
когда не обращались так® 
невежливо и пренебрежи
тельно, как в этом магази-j 
не. Наказать за грубость | 
она решила не только Я 
французов, но и всю сеть Я 
разом. В интервью она за- ' 
являет, что больше никог- | 
да не сделает ни одной по- | 
купки ни в одном из фили- J 
алов сети. Зная влиятель- | 
ность Уинфри, можно до- S 
гадаться, что владельцы j 
незадачливой империи не | 
на шутку испуганы.
► Семидесятичетырехлет- , 
ний Джеймс Эрл Джонс ' 
слег с приступом пневмо
нии. Из-за болезни актера J 
ему пришлось срочно ис- 
кать замену в спектакле Я 
«На золотом пруду», кото-1 
рый идет на бродвейской " 
сцене.
Однако публика дубле
ров не приняла — инте-| 
рес к постановке у зрите-I 
лей тут же резко упал. Я 
Интересно, что Джеймс / 
Эрл Джонс — не настоль- i 
ко уж звездный актер, j 
Российские зрители зна- | 
ют его разве что как зло- я 
дея Тулса Дума из «Кона- j 
на-варвара», а американ-Я 
цы — как голос Дарта Be- | 
дера из «Звездных войн» / 
(он озвучивал Черного ■ 
шлема во всех фильмах | 
сериала).
►Фильм «Бэтмен. Нача-j 
ло», идущий сейчас и в на-| 
ших кинотеатрах, задумы- , 
вался как приквел (то есть ] 
предыстория) к киносери-1 
алу, созданному Тимом / 
Бартоном. Однако кино j 
получилось удачным, и ре- j 
шено было начать от него Я 
точку отсчета для нового ' 
сериала.
А раз так, то вполне мож- а 
но использовать прежние | 
сюжеты. В «Бэтмене. Про- j 
должение» решено рас- 4 
сказать о противоборстве | 
Человека-Летучей Мыши 
и Джокера. Джокер — | 
один из самых крутых 4 
злодеев в мифологии о i 
Бэтмене, а после того, как а 
его блистательно сыграл 
Джек Николсон «дцать» J 
лет назад, и один из луч- 1 
ших кинозлодеев мирово-1 
го кинематографа. Понят- 1 
но, что за эту завидную 
роль сейчас отчаянно 
бьются иностранные акте- ; 
ры. Среди претендентов| 
— англичанин Пол Бетан- I 
ни («Уимблдон»), амери-J 
канцы Криспин Гловер | 
(«Ангелы Чарли») и Марк 
Хэмилл («Звездные вой- : 
ны»). Наверняка появятся ’ 
и другие. Но вряд лиJ 
кому-то из них удастся 
переиграть самого Никол-j 
сона!
►Софи Лорен посетила | 
свой родной провинциаль- J 
ный городок Поццуоли, в | 
котором не была уже бо- Я 
лее двадцати лет.
На радостях жители Поц-а 
цу о ли устроили торже
ственный прием великой Я 
актрисе. Особенно трога- 
тельным стал момент,Я 
когда Лорен встретилась 
с бывшими одноклассни- Я 
ками и те подарили ей 
альбом со школьными 1 
фотографиями. Актриса 4 
не смогла сдержать слез. 
Весь последующий вечер Я 
она делилась со старыми | 
друзьями воспоминания- . 
ми о тяжелой жизни горо- I 
да в военный период.

Подготовил
Антон КАПТЕЛОК

из солнечного
Азербайджана

ПОЛАД БЮЛЬ-БЮЛЬ-ОГЛЫ 
«ТРЯХНУЛ СТАРИНОЙ»

УЧРЕДИТЕЛИ:

ООО «Уралтрансгаз»

Российский Союз Молодежи

Физические лица

Делегация из шестиде
сяти пяти человек при
была в Екатеринбург 

из Азербайджана на прошлой 
неделе. Во главе ее — Полад 
Бюль-бюль-оглы.

Любимец советской пуб
лики, певец и актер, а ныне 
— министр культуры Азер
байджанской Республики 
первым делом встретился с 
губернатором области Эду
ардом Росселем.

— Вашего губернатора хо
рошо знают и уважают в 
Азербайджане, — утвержда
ет артист-министр. — Тради-
ции теплых дружеских отно
шений между Свердловской 
областью и нашей страной 
были заложены им в 2000 
году, когда он в Баку встречал
ся с президентом Гейдаром 
Алиевым. И наш новый прези
дент Ильхам Алиев просил 
передать свердловскому гу
бернатору большой привет и 
выразить надежду на даль
нейшее сотрудничество.

Установление политичес
ких и экономических связей 
между Свердловской облас
тью и Азербайджанской Рес
публикой сопровождаются 
совместными культурными 
проектами. В 2003 году По
лад Бюль-бюль-оглы знако
мил екатеринбуржцев с 
азербайджанскими исполни
телями. На следующий год 
уже Азербайджан принимал 
уральских деятелей культу
ры — артистов Театра дра-

мы, театра 
музкомедии, 
русского на- 
родного 
хора. В рам
ках нынешне
го визита гос
тей из сол
нечного Баку 
в Екатерин
бурге орга
низована фо
товыставка, 
показаны но
вые фильмы 
азербайд- 
жанских ки-
нематографистов, состоялся 
концерт.

— Такие мероприятия 
способствуют укреплению 
не только творческих, куль
турных связей, но и челове
ческих контактов, — говорил 
министр культуры Азербай
джана на встрече с журнали
стами. — На Урале — в Ека
теринбурге, Челябинске, 
Нижнем Тагиле — живет 
большая диаспора моих со
отечественников. Все они ра
ботают на развитие региона и 
России, вносят свой вклад той 
земле, на которой они живут. 
Поэтому очень важно менять 
штампы в отношении двух 
наций. Представитель азер
байджанской нации — тру
долюбивый, талантливый, 
нормальный человек, а не 
торговец цветами с рынка, 
как часто азербайджанца 
представляют. У нас в стране

тоже существует мнение о 
русских как о пьяницах, кото
рым утром обязательно 
нужно выпить водки, иначе 
работать не смогут. Чтобы 
избавиться от таких негатив
ных стереотипов, очень важ
но проводить подобные ме
роприятия. Благодаря им 
люди на простом, гражданс
ком, бытовом уровне узнают 
друг друга, знакомятся с 
культурой другого народа.

В прошлый приезд Полад 
Бюль-бюль-оглы не проде
монстрировал свой леген
дарный певческий талант. 
После распада СССР, заняв 
высокий пост, он практически 
не концертировал — дела 
политические, по его словам, 
требуют совершенно друго
го душевного и эмоциональ
ного состояния. Совмещать 
их с концертной деятельнос
тью не удается. Однако нын

че он сделал исключение — 
спел на вечернем гала-кон
церте в Екатеринбурге.

— Совпали несколько со
бытий — шестидесятилетие 
Победы в Великой Отече
ственной войне, дни Азер
байджана в России и мое соб
ственное шестидесятилетие. 
В Москве мне предложили 
дать концерт на сцене Крем
левского дворца съездов — в 
самом престижном зале 
страны. Вот я и «тряхнул ста
риной». А поскольку ураль
цы — наши большие друзья, 
то решил спеть и для них.

Из Екатеринбурга азербай
джанская делегация направи
лась в Челябинск, оттуда — в 
Новосибирск. На будущий год 
представителей Свердловс
кой области ожидают в Баку с 
ответным визитом.

Антон КАПТЕЛОВ 
Фото Анатолия ЛАПТЕВА

Детский вопрос
С начала 2005 года в Свердловской области возбуждено 

1125 уголовных дел по ст. 156 УК РФ «Неисполнение обязан
ностей по воспитанию несовершеннолетних», сообщили в 
пресс-службе областной прокуратуры.

Так, в Нижнем Тагиле приговором Дзержинского рай
онного суда осудили на год и 10 месяцев женщину, не за
нимавшуюся воспитанием детей. Женщина предпочитала 
компанию собутыльников.

39-летняя Елена Фатеева не считала необходимым 
иметь в доме не то чтобы игрушки, постельное белье, но и 
кровати и одежду. Кормили и одевали мальчика и девочку 
(родившихся в 2001-м и 2002 годах) сердобольные соседи. 
Мать часто оставляла детей одних; в поликлинике не пока
зывалась и врачей в квартиру не пускала.

Собственной дочери сломала ногу — бросила на пол, 
когда устала бить по голове: девочке в ту пору не исполни
лось и трех месяцев...

Фатееву лишили родительских прав. Обоих детей усы
новили другие семьи.

Во сколько обходится 
ложь

КАМЫШЛОВ. Три женщины были осуждены за дачу 
ложных показаний.

Все они проходили свидетелями по уголовному делу 
об убийстве, в котором обвинялся их общий знакомый. 
Женщины в голос утверждали, что обвиняемый находился 
в это время в гостях у одной из них.

Однако вина знакомого была доказана полностью; он 
получил 12 лет лишения свободы.

Лжесвидетельницы были приговорены: одна — к двум 
месяцам исправительных работ, а две других — к штрафу 
в две с половиной и три тысячи рублей.

Вода, железо и прочие 
примеси

ВЕРХНЯЯ ТУРА. Питьевая вода, поступавшая в дома жи
телей, была опасна для здоровья.

Пробы, взятые специалистами Роспотребнадзора, по
казали превышение гигиенических нормативов по цветно
сти и содержанию железа. По этому факту кушвинской 
прокуратурой возбуждено уголовное дело.

Водоснабжением Верхней Туры занимается отделение 
ОАО «Свердловские коммунальные системы». Оно зани
мается эксплуатацией водозаборных сооружений и сети 
водопровода из Верхнетуринского пруда. Воду, поставля
емую этим предприятием, используют больше шести ты
сяч человек. Следствие выясняет, кто из должностных лиц 
поставил под угрозу здоровье такого количества людей.

Александр ИВАНОВ

В темпе вальса
НАТАША РОСТОВА - МЕЧТА МЕНЕДЖЕРА

Бал молодого менеджера — так это называлось. Само название уже эклектично. Обстановка 
также смешала века, традиции, манеры: «Договор подряда, — слышалось из коридора. — 
Сумму поставить... Директору на подпись...» А в концертной зале танцевали вальс.

Подрастающий истеб
лишмент, будущие звезды 
бизнеса и политики, теря
лись, когда их приглашали 
на тур. Но потом осваива
лись. И даже попадали в 
такт...

Бал молодого менедже
ра состоялся в филармонии 
на прошлой неделе. Это вто
рой подобный опыт приоб
щения молодых и успешных 
людей к классике. Первый 
— прошел в сентябре.

Нельзя сказать, чтобы 
идея подобного бала была 
принята музыкантами без
болезненно: сначала некото
рые сомневались, что сим

фонический оркестр можно 
использовать просто как жи
вое сопровождение вечера. 
Но высокая цель — внушить 
молодому поколению, что 
филармония — это не 
страшно, а, наоборот, пре
стижно и респектабельно — 
завоевала нежные сердца 
людей искусства.

Менеджеры тоже не ос
тались равнодушными. 
Организаторы рассказыва
ли, что накануне бала на них 
обрушился шквал звонков: 
«Действительно — бал?! 
Можно приходить в вечер
них платьях? В смокингах?! И 
с бабочками?!»

Можно. Ведь в каждой 
девушке, даже если она 
привыкла иметь дело с циф
рами, заказчиками, сводка
ми, сделками, живет мечта: 
пройти, как Наташа Ростова, 
в первой паре, открыть та
нец... И в каждом суровом 
человеке в деловом костю
ме живет романтик, тихо 
влюбленный в Наташу Росто
ву. Даже если профессио
нальная этика не позволяет 
Наташе надеть вечернее 
платье длиной выше колена.

Поэтому были бальные 
танцы (стесняющихся и не
умеющих быстро обучали в 
фойе), потом пришел черед

классики прошлого века: 
группы «Битлз», Эллы Фиц- 
джералд, Элвиса Пресли и 
«Аббы».

Представляла лучшее, 
что есть в рок-н-ролле, — 
Масяню! Веселая девчушка 
с экрана пела «Money, 
money, money». После Мася- 
ни любой желающий мог 
спеть то же. Сопровождал 
пение оркестр. Отчаянным 
давали слова песни и «вот, 
это значки такие, ноты». От
личившимся в исполнении 
вручали дипломы и желали, 
«чтобы такой талант более не 
активизировался!». Никто не 
обижался. Предпочитали 
танцевать. Представляете: 
сотовый телефон на боку, 
стильный галстук уехал вбок 
— все танцуют рок-н-ролл! 
И со лба уходили морщины, 
вызванные тревогами за 
судьбы производства, семьи 
и родины...

Людмила КОВАЛЬСКАЯ

Происшествия =
Летний дачный сезон стал последним для супружеской 

пары екатеринбуржцев, отдыхавших в своем доме в дерев
не Чусовая Ревдинского района. Жена, 1949 года рождения, 
по профессии вагоновожатая, находилась в ночь на 21 июня 
дома одна, ее муж 1948 года рождения, водитель, допоздна 
засиделся в гостях.

Пожар дома начался с комнаты — возможно, замкнула 
давно не обновляемая электропроводка. Хозяин, прибежав 
домой, начал звать на помощь, но в деревне всего один жи
лой дом — остальные дачные, а место, где «ловит» теле
фон, искать надо очень долго. Крики услышали только стро
ители, тоже екатеринбуржцы, из своего вагончика. Они уже 
спешили на пожар, когда на их глазах хозяин бросился в го
рящий дом спасать жену. Потерявшего сознание и обо
жженного, его вытащил строитель Айрат Хольфеев.

Пожарные добрались до деревни только через час после 
начала возгорания, а пылающий дом потушили почти через 
четыре часа. Женщина погибла. Мужчина был доставлен в 
реанимацию в тяжелейшем состоянии.

Еще одно происшествие в Ревде на минувшей неделе — 
уже не трагическое, а почти комическое.

Подросток пришел в магазин «Уральский» и «приглядел» 
себе коробку конфет стоимостью 70 рублей. Он похитил ее 
и скрылся, однако любителя сладкого задержали очень бы
стро. Конфеты спасти не удалось: грабитель успех их 
съесть- Майя БУНТОВА

Встреча через 16 лет
ЮРИЙ ПАХОМОВ: «ДЛЯ ЕКАТЕРИНБУРГА 

МЫ ПОДГОТОВИЛИ ОСОБУЮ ПРОГРАММУ»
С 23 июня по 3 июля в Екатеринбурге на сцене Театра 

кукол проходят гастроли Томского ордена Трудового Красно
го Знамени театра драмы.

Томичи привезли к нам 
несколько спектаклей по 
пьесам современных авто
ров, Российскую драматур
гию представляют Евгений 
Гришковец («Почему Ко
лумб открыл Америку?»), 
Василий Сигарев («Божьи ко
ровки возвращаются на зем
лю»), Дмитрий Гласс («Ама
зония»), Любовь Терентьева 
(«Эдит Пиаф») и Григорий 
Остер со сказкой для самых 
маленьких зрителей «Коте
нок по имени Гав». Среди 
пьес зарубежных авторов — 
«Билокси блюз» Нила Сай
мона и «Свободная пара» 
нобелевских лауреатов Да
рио Фо и Франки Раме.

— Мы предлагаем ураль
скому зрителю особую афи
шу, — говорит главный ре
жиссер театра Юрий Пахо
мов. — Работая в вузовс
ком, интеллигентном горо
де, мы стараемся наряду с 
кассовыми спектаклями об
ращаться к не очень освоен
ной драматургии, требую
щей несколько иного спосо
ба сценического существо
вания. Нам известен интерес 
екатеринбургских зрителей 
к театральному поиску, вот 
мы и решили вывезти на гас
троли постановки нашей Ма
лой сцены. В них, кстати, об
ширно задействованы сту
денты вашего театрального

института — из числа уро
женцев нашего города. Эти 
студенты постоянно работа
ют в нашем театре, зимнюю 
сессию сдают в Томске, а на 
летнюю приезжают в Екате
ринбург. И наши гастроли 
отчасти связаны с дружески
ми отношениями, что суще
ствуют у театра с руковод
ством ЕГТИ.

— В первый и последний 
раз Томский театр драмы 
бывал в нашем городе 16 лет 
назад. Что изменилось в те
атре за эти годы?

— Сегодня мы выезжаем 
на гастроли редко: частые 
туры театру не по карману. 
Время от времени бываем 
на фестивалях. Так, в недав
ние годы побывали в Берли
не и Лионе, участвовали в

тюменском «Золотом Конь
ке», в «Сибирском транзи
те», в фестивале имени 
Александра Вампилова в 
Иркутске, в «Театре без гра
ниц» в Магнитогорске. По
становка «Эдит Пиаф» с 
большим успехом прошла 
на фестивале «Золотой лев» 
во Львове, а исполнительни
ца главной роли Татьяна Ар- 
кушенко получила там приз 
зрительских симпатий. Наши 
спектакли несколько раз но
минировались на премию 
«Золотая маска». Но фести
вали — дело не главное. Ос
новной задачей мы считаем 
интенсивный поиск совре
менного театрального язы
ка. Мы берем все лучшее в 
современной драматургии, 
но при этом стараемся не 
забывать об интересах зри
телей, привыкших к тради
ционным постановкам. Се
годня мы ушли от экспери
ментов ради эксперимен
тов, и в нашей афише — 
спектакли для самой разной 
публики.

Мария КОНОВАЛОВА

Sea посредников

S
 Свердловский академический театр 
/ музыкальной комедии

30 июня
Закрытие 72-го театрального сезона
Музыкальная притча Александра ПАНТЫКИНА

«Храни меня, 
любимая»

Начало спектакля в 18.30.
Билеты продаются 

в кассе театра с 10 до 19 часов (тел. 371-08-32) 
и через уполномоченных. По телефону 371-34-03 

вы можете заказать билеты с бесплатной 
доставкой по месту работы или учебы.

По благословению архиепископа Екатеринбургского 
и Верхотурского Викентия

В РАМКАХ ФЕСТИВАЛЯ ПРАВОСЛАВНОЙ КУЛЬТУРЫ 
«ЦАРСКИЕ ДНИ»

18 июля в 18.30
ТЕАТР ОПЕРЫ И БАЛЕТА

Народная артистка 
Советского Союза, лауреат 

Государственных премий СССР

Мария БИЕШУ
В программе: арии, романсы, 
молдавские народные песни
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® Продам коттедж в Сысерти, 270 кв. м, коммуникации, под 
внутреннюю отделку, 10 соток, т. (343) 216-67-99, Александр.
® Продам дом в Кедровке (20 км от Екатеринбурга), 12 соток 
земли, гараж 2-этажный, новая баня, колодец, дом расположен 
на берегу пруда, тихое место, дорога асфальтирована, 
т. 224-20-63, Наталья.
® Продам дом в Бобровском (35 км от Екатеринбурга), дом но
вый, газ, скважина, капгараж, баня, т. 8-904-380-44-51.
® Продам коттедж в черте города, коммуникации, 
т. 8-908-906-76-31, Дмитрий.
43 Продам а/м «ВАЗ-2106», срочно, недорого, 1990 г. в., ц. 22 
т. р., т. 8-905-800-33-65.
® Продам а/м «БМВ-325», 1991 г. в., серый, т. 8-904-38-87-707. 
« Продам бензиновый генератор, напряжение 275V, т. 332-38-52, 
после 18.00.
•в В агентство недвижимости «Восточное» требуется специалист 
в отдел загородной недвижимости, т. 216-67-99, Юлия.

ОТДЕЛ ЭКОНОМИКИ «НС!» 
) ДАННЫМ ИА «БАНКИНФОРМСЕРВИС > 

(С 9.30 ДО 18 ЧАСОВ) 
3706-171, 3706-172 , 3706-173 
■ адреса, телефоны, режим работы 

екатеринбургских банков, 
филиалов и пуннтов обмена валюты 

■ теиущие курсы обмена валют 
■ условия рублевых 
и валютных виладов 

■ пластиковые карточки 
■ котировки мерных слитков 

■ памятные монеты 
■ аренда сейфовых ячеек 

■ системы денежных переводов

Приоритетные курсы обмена наличной валюты
в банках Екатеринбурга 27.06.2005 на 15 часов:

Ц5Р(доллар США)-28.65 (Банк24.ру) - 28.69 (ВУЗ-банк)________________  

EUR(EBPO) - 34.68 (Гран-банк) - 34.80 (Банк «Уралфинанс»)

СВР(англ.фунт) - 51.50 (Промышленно-строительный банк) - 53.50 (Газпромбанк) 

KZT(100 казах.тен) - 15.30 (СКБ-банк) - 21.25 (Уралтрансбанк)

ОПЕРАТИВНА 
БЕСПЛАТНАЯ 
ИНФОРМАЦИЯ 
0 РЫНКЕ Л 
БАНКОВСКИХ 
УСЛУГ Г
Вчера, 27.06.2005 г., средне
взвешенный курс рубля на ЕТС 
составил 28.5802 руб./долл.

Курсы иностранных валют к российскому рублю ЦБ РФ на 27.06.2005:
1 австралийский доллар 22.1428
1 английский фунт стерлингов 52.1063
1000 белорусских рублей 13.3312
10 датских крон 46.3359
1 доллар США 28.6787
1 евро 34.5148
100 исландских крон 43.2494
100 казахских тенге 21.2032
1 канадский доллар 23.2555
10 норвежских крон 43.4164

1 сингапурский доллар 17.1185
1 новая турецкая лира 21.1807
10 украинских гривен 56.8458
10 шведских крон 36.7567
1 швейцарский франк 22.4157 
100 японских иен 26.3011
' Курсы установлены без обязательств Банка 
России покупать и продавать указанные 
валюты по данному курсу.

Татьяна ДАНИЛОВА
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ПЕРСОНАЛЬНОЕ
ДЕЛО

ЧКАЛОВУ 
ПОДЫСКАЛИ 
РОДНЮ

В нижегородской деревне 
Ляхово увековечена память 
Ольги Клюкиной, бабушки Ва

лерия Чкало
ва. На доме, 
где она ро
дилась, поя
вилась мемо
риальная до
ска. Принад
лежность вет
хого домика 
родне знаме
нитого летчи
ка установил 
его новый хо

зяин. Случайно обнаружив на 
чердаке пожелтевшие фото
графии и другие документы, он 
передал их в архив Балахны, 
сотрудники которого подтвер
дили: Валерий Чкалов жителям 
Ляхово не чужой. Что послед
ние с удовольствием и отмети
ли, накрыв столы прямо на 
улице.

ВЫПУСК

МЕДИЦИНА БЕЗ СИЛ И БЕЗ СОВЕСТИ
НА ЭТОЙ НЕДЕЛЕ УМЕРШЕЙ ЛИНЕ САРКИСЯН, КОТОРОЙ ВРАЧИ ОТКАЗАЛИ В ПОМОЩИ, ИСПОЛНИЛОСЬ БЫ б ЛЕТ. ЭТОТ СЛУЧАЙ, 
УВЫ, НЕ ЕДИНСТВЕННЫЙ...

НАИВНЫЙ
МИНИСТР

Добившись чуть ли не удво
ения окладов рядовым сотруд
никам патрульно-постовой 

службы (с 70 
до 120 дол
ларов), ми
нистр внут- 
^енних дел 

краины 
Юрий Луцен
ко решил са
молично про
верить, на
сколько чест
нее стали 
работать его 

подчиненные. Сев за руль 
обычного автомобиля, он вы
ехал в рейд. Но первый же ос
тановивший министра гаишник 
не узнал начальство в лицо и 
принялся вымогать мзду. Разъ
яренный министр, предъявив 
милиционеру свои документы, 
сорвал с милиционера нагруд
ный знак и погоны с наивным 
возгласом: «Сколько ж тебе, 
собака, надо еще платить, 
чтобы ты не грабил людей?!»

ГАЗМАНОВ
НЫНЧЕ ДОРОГ

Есаул российской эстрады 
Олег Газманов, похоже, не 
приедет на празднование 750- 

летия своего 
родного го
рода Кали- 
нинграда. 
Как объяснил 
мэр города 
Юрий Са
венко, аппе
титы Газма
нова пришли 
в противоре
чие с город
ским бюдже

том. Народный артист заказал 
самую дорогую гостиницу и 
запросил такой гонорар, что 
власти решили обойтись без 
есаула.

Максим БРУНОВ.

На днях в Питер на конгресс 
по военной медицине съехались 
военные врачи из 66 стран мира. 
Каждый со своей «изюминкой». 
Так, немцы похвастались уста
новкой для анестезии, французы 
показали вакцину от гепатита А, 
у американцев объявились 
длинные гибкие зонды...

Россияне стояли не послед
ними в очереди передовиков. 
«К сожалению, за последние 
годы мы накопили огромный 
опыт оказания помощи в ло
кальных конфликтах, при сти
хийных бедствиях и терактах», - 
пояснил начальник Военно-ме
дицинской академии Борис Гай
дар. Однако огромный опыт 
российской медицины все чаще 
оказывается бессилен перед 
трагедиями обычных людей.

Это случилось недавно в по
селке Нижние Осельки Всево
ложского района Ленинград
ской области. Продавщица На
телла, собравшаяся открыть 
магазин после обеда, вдруг ус
лышала резкий стук и дикий 
женский крик. И вдруг с ужасом 
увидала на дороге туфли своей 
мамы и 5-летней племянницы.

Оказалось, что, когда они 
стали переходить трассу, деля
щую поселок напополам (на 
этой оживленной трассе, кста
ти, регулярно погибают люди, 
поскольку движение не прекра
щается даже ночью - она со
единяет Петербург с Карель
ским перешейком), их сбила ма
шина. Несущаяся на огромной 
скорости, она внезапно выско
чила из-за другого автомобиля 
и столь же быстро умчалась.

Бабушка Тамара погибла на 
месте, внучка была еще жива. 
Кончалась суббота. Местная 
амбулатория была закрыта, 
ближайшая станция «скорой по
мощи» - в недалеком поселке 
Лесколово. Обезумевшие роди
тели оборвали телефоны «ско
рой».

- У нас нет бензина, - заяви
ли в первый раз (позже медра
ботники клялись, что вызов дей
ствительно был, бензин тоже, а 
медики оказались на месте уже 
через 15-20 минут). Но версия 
родителей выглядит иначе. 
Прошло не менее 45 минут, 
прежде чем отец умирающей 
Лины сам поехал за врачами 
на собственной машине. До Ле
сколово рукой подать. В «ско
рой» заявили, что свободных 
врачей нет, они поехали в Ток- 
сово за инфарктником. Михаил 
побежал в поликлинику, нашел 

там троих врачей-терапевтов и 
стал упрашивать оказать хотя 
бы первую помощь его дочери. 
Ответ был более чем странным: 
«Мы - не специалисты по ДТП!» 
В конце концов «скорая» прие
хала через час, но помочь де
вочке уже ничем не смогла.

Заведующий лесколовской 
«скорой» воздерживается от 
комментариев: «Это наша вра
чебная тайна». Результаты вра
чебного расследования, нача
того Всеволожской ЦРБ, пока 
также закрыты. Все ссылаются 
на свои проблемы. Так, на тер
риторию в 25 тысяч жителей и 
200 тысяч приезжих полагается 
всего одна машина «скорой по
мощи». Этого, конечно, очень 
мало. Но все равно остается 
один, возможно, наивный, воп
рос: как взрослый человек, тем 
более врач, может отказать в 
помощи ребенку?

Увы, за последнее время та
ких случаев было столько, что 
пальцев на руках пересчитать 
не хватит. Судебный иск был 
предъявлен в Москве дежурно
му врачу, отказавшему в госпи
тализации ребенка «в связи с 
майскими праздниками». В Ека
теринбурге в ведомственной 
клинике закрыли дверь перед 
родителями с тяжело заболев
шей девочкой, когда дорога 
была каждая минута. Но мы со
шлемся на историю, длившуюся 
около двух лет. На днях Вы
боргский Федеральный суд 
Санкт-Петербурга принял ре
шение взыскать с городской 
детской больницы святой Ольги 
моральный и материальный 
ущерб.

Очаровательных пятимесяч
ных двойняшек Диму и Настю 
Скакуновых отвезли сюда на 
плановую госпитализацию с ди
агнозом «перинатальная энци- 
фалопатия». Диагноз, кстати, 
почти рядовой для современных 
малышей. Правда, у Димы к то
му же была водянка левого яич
ка и пупочная грыжа. Что тоже, 
как говорится, не смертельно. 
Это легко поддается лечению, 
причем в том возрасте, когда 
ребенку исполнится 3 года, и 
только хирургическим путем.

Своего хирурга в больнице 
нет, а приходящий вроде бы не 
мог не знать элементарного. 
Однако решил вправить водян
ку вручную. Через несколько 
часов Диме стало плохо: под
скочила температура, началась 
рвота. Дежурный врач назна
чил ребенку пару простых пре

паратов, включая глюкозу, и 
клизму. До 4 утра отец дежурил 
рядом, никого из врачей не бы
ло уже с полуночи, а затем по
бежал за помощью. После жа
ропонижающего средства у 
мальчонки остановилось дыха
ние. В реанимацию его доста
вили уже в состоянии клиниче
ской смерти...

«Бодаться» с врачами реши
ла бабушка малышей Марина 
Васильевна, женщина в высшей 
степени решительная, к тому же 
сама медик. Когда она явилась 
в больницу, то первым, что ус
лышала, было: «Папаша недос
мотрел. Ребенок уснул, срыгнул 
и захлебнулся». Она не повери
ла. Конечно, пришлось пройти 
через многое. Собственное 
расследование, «контрабанд
ная» добыча патологоанатоми
ческой экспертизы, заявления в 
прокуратуру, иски, отписки... И 
все же дело было доведено до 
гражданского суда, длившегося 
аж два года. В итоге... победа? 
Нет, ведь ребенка уже не вер
нуть. Но врачи, не оказавшие 
помощь или навредившие боль
ному, должны, по мнению Ма
рины Васильевны, быть лишены 
медицинской практики.

Только кого возьмешь на их 
место, когда, по словам заведу
ющего одной из городских 
больниц, к ним уже более 10 
лет не пришло ни одного выпу
скника мединститута?!

К счастью, даже сегодня, при 
быстро разваливающейся сис
теме здравоохранения, у нас 
еще пока продолжают рабо
тать старые, проверенные кад
ры, чтящие, как Библию, клятву 
Гиппократа. Завтра они уйдут 
на пенсию или, не перенеся жи
тейских тягот, на другую рабо
ту. Ну а послезавтра на прось
бу о помощи медики, вероятно, 
отзовутся модной ныне фразой: 
«Это - ваши проблемы!»

Рита ЖУКОВА.
САНКТ-ПЕТЕРБУРГ.

МНЕНИЕ ЭКСПЕРТА —ж «жиж mm - »
Член Московской коллегии адвокатов Евгений НЕВЗОРОВ:
- В Уголовном кодексе есть статья 128 - «Неоказание медицинской помощи». Там сказано: если врач 

находится возле человека, нуждающегося в профессиональной помощи, он обязан зту помощь оказать. 
Это касается любого медика, даже если он не имеет отношения к «скорой помощи». Если человек уми
рает из-за бездействия медика, последнему грозит лишение свободы как за непредумышленное убийст
во • от 5 до 12 лет. За последние три года минимум 20 врачей в Москве были лишены диплома именно 
из-за неоказания помощи.

А максимальное наказание было зафиксировано в США: 7 лет тюрьмы и 1,5 миллиона долларов вы
платы компенсации на каждого члена бригады парамедиков (включая водителя машины), оставивших 
умирать бездомного в Нью-Йорке на Манхэттене. Адвокат Лесли Брайан, из филантропических сообра
жений вызвавшая «скорую» к замерзающему бомжу и получившая отказ, бесплатно провела процесс и 
добилась обвинительного вердикта суда присяжных в 1999 году...

КАРТИНКИ ИЗ ГЛУБИНКИ ПОДРОБНОСТИ

ДЕТСКАЯ НЕОЖИДАННОСТЬ
Без документов нынче из до

ма не выйдешь. Да что там «не 
выйдешь» - даже в детской коля
ске не выедешь. Мало ли какая 
проверка случится, а у младенца 
при себе ни паспорта, ни води
тельского удостоверения. А уж 
отсутствие у малыша свидетель
ства под названием ИНН (инди
видуальный номер налогопла
тельщика) может вызвать такое 
недоумение, что будет сделан 
запрос в роддом: не выдает ли 
он себя за какого-то другого со
сунка.

Трудно представить, как жи
лось без ИНН крошечному Да
ниле Б. из Ульяновска. Ведь мест
ная налоговая инспекция тянула- 
тянула и прислала малышу пове
стку, когда ему исполнилось уже 
три месяца. Пораньше, спраши
вается, нельзя было прислать?

Ну, ладно, как говорится, луч
ше поздно... Но опять недора
ботка. Написали, что Даниле 
надлежит явиться в такой-то ка
бинет для получения ИНН, а о 
том, следует ли ему представить 
декларацию о доходах, - ни сло
ва. А ведь станут потом приди
раться: мол, уклонялся, не отра
зил на бумаге подаренные пе
ленки...

Пока разводят бюро
кратизм с присвоением 
трехмесячному ульяновцу 
столь необходимого ему 
ИНН, его казанскому ро
веснику Артему Ш. безо 
всякой волокиты справи
ли настоящий загранпас
порт с фотографией. А 
иначе ему не попасть с 
мамой и папой в близкий 
каждому россиянину Ка
лининград. Правда, мож
но было вписать Артема 
в паспорт одного из ро
дителей, но тогда, как по
яснили в местной газете 
«Восточный экспресс» ра
ботники ОВИРа, «ребе
нок оказывается привя
зан к тому из близких, в 
чьем удостоверении лич

ности он значится». Ну да. А со 
своим паспортом он сможет гу
лять самостоятельно. Как только 
ходить научится. И ради такой 
самостоятельности стоит похло
потать о паспорте и повозиться 
с фотографией. Ведь, согласно 
требованиям ОВИРа, младенец 
на фото должен быть без чепчи
ка, без соски, с открытыми гла
зами и с закрытым ртом. Зато с 
открытым от удивления ртом 
разрешается быть тем, кто впер
вые слышит о загранпаспортах 
для трехмесячных граждан.

Хорошо иметь нужные доку
менты в кармане ползунков! 
Один лишь изъян у столь ранне
го их оформления: ребенок не 
может выразить недовольство, 
если ему в какой-то графе что-то 
не нравится. Так, в Чувашии не
кий младенец, которому выписа
ли первый в его жизни документ 
- свидетельство о рождении, не 
смог высказать недоумение по 
поводу своего отчества «Вовико- 
вич». Хотя его и записали так, 
как полагается. Что поделать, 
если у отца, считающего себя 
Владимиром, в паспорте значит
ся имя «Вовик»!

Борис БРОНШТЕЙН.

ЭТОТ ПАСПОРТ НЕ ПОДДЕЛАТЬ
ОБВАЛЬНОГО ОБМЕНА НОВЫХ ЗАГРАНПАСПОРТОВ НЕ БУДЕТ

Слухи о введении новых за
гранпаспортов с биометрическими 
параметрами достигли апогея 
уже к началу отпускного сезона и 
не утихают до сих пор. В какие 
сроки осуществится переход на 
новую систему, как долго будут 
действовать старые краснокожие 
паспортины, какие биопараметры 
включены в новый паспорт и во 
что это обойдется любителям за
рубежных поездок? По всем этим 
вопросам наш корреспондент по
лучил информацию из первых 
рук - у начальника паспортно-ви
зового Управления ГУВД Москвы 
Алексея МИКУЛЕНКО.

- Сразу хочу успокоить всех: ни
куда бежать не нужно. Обмен прой
дет в плановом порядке и лишь по
сле того, как закончится срок дейст
вия имеющегося у вас заграничного 
паспорта. Замена начнется только с 
2006 года, а в основной массе вы
дача нового документа планируется 
только на 2007 год. Так что многие 
еще успеют получить заграничный 
паспорт старого образца и с ним 
попутешествовать. Словом, волно
ваться по этому поводу абсолютно 
не нужно, обвального обмена за
гранпаспортов не будет.

Теперь о новом паспорте под
робнее. Кроме привычных устано
вочных данных (фамилия, имя, отче
ство, пол, дата и место рождения), а 
также сведений об органе милиции, 
который выдал паспорт, в новом до
кументе будут отражены и биомет
рические сведения: отпечатки паль
цев, рост, формула радужной обо
лочки глаз и теплового поля лица. И 
самое главное - уникальная элек
тронно-цифровая подпись.

Сейчас все эти вопросы находят
ся в детальной проработке, а ко
нечные предложения даст прави
тельственная комсиссия. В целом же 
образец загранпаспорта нового 
поколения уже выработан.

Итак, в марте сотрудники за

секреченного научно-технического 
центра «Атлас» ФСБ России разра
ботали и представили паспортно- 
визовые документы нового поколе
ния - те самые паспорта с биомет
рическими данными, позволяющими 
на сто процентов идентифицировать 
личность и полностью исключить 
возможность подделки.

Не будем говорить о количестве 
степеней защиты, которые внедрил 
Гознак в ходе графической разра
ботки опытного образца (в котором, 
кстати, стало больше страниц). Дос
тижение ученых ФСБ - электронный 
чип, который внедряется в главную 
страницу паспорта, ту самую, где 
наклеивается фото владельца (точ
нее, теперь цифровое фото не на
клеивается, а просто впечатывается 
на страницу). Подделать чип невоз
можно - так же, как и внести любые 
изменения в напечатанные здесь 
данные. Система ламинирования на 
поликарбонатной основе (по сути - 
это пластиковая карточка) сделана 
так, что бумага словно вливается в 
пленку. Попробуй ее оторвать - и 
нарушится не только защитная по
лиграфическая сетка, но и текст, и 
фотоизображение.

Но представим на минуту: потен
циальному преступнику немыслимы
ми ухищрениями удалось подделать 
текст на странице, или, скажем, тер
рорист решил выехать за границу 
по документам своего брата-близ
неца. Не выйдет! Паспортный конт
роль выявит несоответствие под
дельных данных с реальными, зало
женными в микрочипе. Похоже, дав
ний преступный бизнес кончился: те
перь нет смысла ни подделывать 
паспорта, ни воровать чистые блан
ки.

Макеты новых паспортно-визо
вых документов были представлены 
президенту и премьеру и получили 
положительную оценку.

А как у них? В странах «вось
мерки» первые биопаспорта плани

Калининградские школьники проходят пограничный контроль перед 
путешествием в Россию. Говорят, именно калининградцы первыми 

в стране получат загранпаспорта нового поколения.

руется использовать уже к концу ны
нешнего года, а полный переход 
стран Евросоюза и США на доку
менты нового поколения завершит
ся в 2007-2008 годах. Кстати, в от
личие от предложенного в США ме
тода наши защитные технологии 
обеспечивают гарантию от несанк
ционированного дистанционного 
перехвата с микрочипа персональ
ной информации его владельца. Та
кую защиту можно осуществить 
лишь с помощью криптографических 
методов. В то же время предложен
ное нашими специалистами техни
ческое решение соответствует об
щепринятым требованиям и может 
быть легко адаптировано к между
народным стандартам.

Конечно, предстоит законом ут
вердить образец нового документа, 
на уровне межгосударственных сог
лашений совместить паспорт с меж
дународными стандартами.

На основе конкурса будет вы
брано предприятие по производст

ву микрозокладок и изготовлению 
пластиковых страничек паспорта, 
определены предприятия Гознака 
для печати бланков. На террито
рии страны нужно выделить не
сколько центров, куда будет сте
каться вся информация о владель
цах загранпаспортов, обеспечить 
безопасность этих информацион
ных баз.

По первым оценкам, стоимость 
всего «удовольствия» - примерно 
22-23 миллиарда рублей. Очень за
тратный проект. Больше всего 
средств уйдет на техническое осна
щение пунктов пропуска по всему 
периметру границы и обеспечение 
безопасности центров хранения 
всей информации.

Оформление загранпаспорта 
нового типа будет стоить россиянам 
в 2-4 раза дороже чем сейчас, дол
ларов 30-60. Зато ваш паспорт ни
кому подделать не по силам.

Александр ВИТКОВСКИЙ.
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ДО ПУТИНСКОГО ДЕМБЕЛЯ
-.................................... -... : ПОДЫТОЖИМ? =

1000 ДНЕЙ
ИТОГИ НЕДЕЛИ ПОДВОДИТ ПОЛИТИЧЕСКИЙ ОБОЗРЕВАТЕЛЬ ПАВЕЛ ВОЩАНОВ

На минувшей неделе страна 
преодолела знаменательный ру
беж - Владимиру Путину до 
конституционного «дембеля» ос
талось ровно 1000 дней. А что 
будет на 1001-й?

Вопрос, конечно, интерес
ный. Хотя для рядового рос
сиянина эта «тысячедневная» 
веха мало что значит, для 
тех, кто обслуживает или бо
рется с властью - словом, 
кормится от «большой» поли
тики, - это как команда «На 
старт!».

Если судить по событиям 
минувшей недели, наши раз
номастные политики не стали 
дожидаться ни «Внимание!», 
ни «Марш!», а сразу же тол
пой устремились по дистан
ции. Это в обычной жизни 
два с половиной года - срок, 
а в политике - оглянуться не 
успеешь, как локтями затрут 
и вытеснят с дорожки.

Напомнили о себе шоуме
ны. На сей раз ставку сдела
ли на общение президента с 
молодежью. После посеще
ния подмосковного Чехова 
(«Путин и юные болельщики» 
- эффектная находка!) глава 
государства принял участие в 
еще более зрелищном меро
приятии - «Путин и выпускни
ки». Получилась весьма впе
чатляющая картина единения 
с молодым электоратом 2008 
года. Обещая сохранить 

среднюю школу бесплатной, 
президент, заранее зная от
вет, вопрошал зал: «Вы меня 
поддержите?» Зал отвечал 
одобрительным гулом. Совет
ским вождям впору позавидо
вать такому единению! Моло
дежный акцент у Путина не 
случаен, что подтвердил и 
главный кремлевский пиар
щик В.Сурков в интервью 
германскому еженедельнику 
«Шпигель»: «Сейчас мы на
блюдаем, как среди молоде
жи растет желание к общест
венной работе, - и эту по
требность мы должны удовле
творить».

Движение «Наши» как раз 
воплощает это «желание к 
общественной работе». На 
минувшей неделе они стали 
единственными, кому 22 июня 
дозволили прилюдно (точнее 
- «прителекамерно») провес
ти шествие памяти и скорби. 
На этом фоне жесткие акции 
против юных «лимоновцев» и 
представителей других, ме
нее благонадежных молодеж
ных течений выглядят зачист
кой. По всей видимости, че
рез 1 000 дней молодые рос
сияне могут разделиться на 
два лагеря: те, кто безогово
рочно поддерживает Кремль, 
и те, кто его поддерживает с 
некоторыми оговорками. 
Третьему не бывать.

Свои заботы у «Единой 

России». Понятно, в оставши
еся 1000 дней единороссы 
постараются использовать 
свое нынешнее положение, 
дабы расчистить себе путь к 
власти и создать побольше 
завалов на пути соперников. 
Для этого депутаты-единорос
сы инициировали обсужде
ние таких изменений в изби
рательных законах, что даже 
у многоопытного Вешнякова 
голова кругом пошла. Напри
мер, лишить избирателя пра
ва голосовать «против всех» 
(именно эта категория разу
верившихся доставляла в по
следнее время Кремлю наи
большее беспокойство на 
всех выборах). А заодно у 
«партии власти» вдруг про
пал интерес к инициирован
ным ранее реформам. Реше
но с ними не торопиться, да
бы не озлоблять в канун пар
ламентских и президентских 
выборов электорат. Да и ре
форма муниципальной вла
сти, завершающая устройст
во президентской «вертика
ли», откладывается как мини
мум до конца 2008 года, то 
есть на те самые 1 000 дней...

Оппоненты единороссов 
тоже начали борьбу за голо
са на дальних подступах к вы
борам. Правые, замучив всех 
разговорами про объедине
ние, пока ограничились ис
ком в Конституционный суд 

относительно незаконности 
отмены губернаторских выбо
ров. Не Бог весть какая на
ходка. Левые, следуя старо
советской эстетике, провели 
пленум, на котором обнаро
довали очередную програм
му «борьбы с режимом». Вя
ло, старо, скучно. Ни в пра
вых, ни в левых песнопениях 
не чувствуется мотивов, спо
собных задеть россиян за 
живое.

А вот для представителей 
власти стараются лучшие 
умы. На всех российских те
леканалах, совсем было от
бившихся от политики, приду
мывают новые программы, 
ищут ведущих. Пропагандист
ские консервы вскроют, ко
гда избиратель почувствует 
информационный голод. Не 
вдаваясь в детали, смело 
можно предположить одно: 
оппозиция окажется чужой на 
этом телевизионном праздни
ке жизни.

Словно обновки, примеря
ются идеи на вырост, на гря
дущий политсезон. В моде 
по-прежнему остаются стра
шилки, весь вопрос - чем пу
гать? В 1 996 году пугали воз
вращением коммунистов с 
лагерями и очередями за 
колбасой. В 2000-м - чечен
скими террористами, которых 
Путин очень к месту пообе
щал замочить в сортире. В 

2004-м - алчными олигарха
ми, разграбившими страну. 
Какие страхи понадобятся те
перь? Пожалуй, пора соби
раться в кулак, чтобы проти
водействовать внешней угро
зе. «Запад испугался того, 
что Россия становится силь
ной. Западу не понравилось, 
что Путин навел порядок в 
стране» - вот рефрен ком
ментариев на прошлой неде
ле. Наши недоброжелатели 
будто с цепи сорвались. Все
мирный Банк, Организация 
экономического сотрудниче
ства и развития, Парламент
ская ассамблея Совета Евро
пы, Сенат США - и хоть бы 
кто доброе слово про Рос
сию промолвил! Все лезут с 
критикой, все поучают. Ну 
как тут не сплотиться, как не 
дать клеветникам отпор.

И все же, что будет на 
1001-й день? Новый прези
дент или старый? Сам Путин, 
похоже, вполне искренен, ко
гда уверяет, что не собирает
ся искать лазейку для третье
го срока. В конце концов 
оказаться в одной компании 
с Туркменбаши, Каримовым, 
Лукашенко, Назарбаевым и 
прочими «несменяемыми» ли
дерами - это лишиться друж
бы с серьезными мировыми 
лидерами и вылететь из клу
ба самых влиятельных и зна
чимых персон. Прощай, спо

койная старость! Но для ок
ружения президента, его 
ближнего, среднего и даже 
дальнего круга отставка Пу
тина - драма, а может так 
получиться, что и трагедия. 
Не случайно опять осторож
но зазвучали давно извест
ные предложения: Павел Бо
родин прочит Путина в крес
ло главы Союзного государ
ства, депутат-единоросс Мо
скалец внес поправку, кото
рая позволяет досрочно 
ушедшему президенту снова 
выставить свою кандидатуру 
на выборах главы государст
ва... Конкурс идей продолжа
ется.

---------------- АВТОРИТЕТНОЕ МНЕНИЕ=

МОСТ МЕЖДУ СЕВЕРОМ И УРАЛОМ
ГУБЕРНАТОР ХМАО АЛЕКСАНДР ФИЛИПЕНКО РАССКАЗЫВАЕТ
О ПРОЕКТЕ «УРАЛ ПРОМЫШЛЕННЫЙ - УРАЛ ПОЛЯРНЫЙ»

- На совещании в Челябинске по вопросам 
развития Уральского федерального округа, кото
рое проводил Путин, идея президента о более 
активной интеграции богатого ресурсами Севера 
в промышленный Урал получила воплощение в 
виде проекта «Урал промышленный - Урал По
лярный». Что это за проект?

- Если в двух словах, то прорывной. Реализа
ция его позволит обеспечить промышленно раз
витые Челябинскую, Свердловскую и Пермскую 
области мощным сырьевым потенциалом, кото
рым располагает Север. Приблизить-его к про
мышленному Уралу, работающему из-за нехват
ки ресурсов не в полную силу, - задача номер 
один. С этой целью намечено строительство же
лезной дороги вдоль Восточного хребта Ураль
ских гор, вокруг которой и пойдет развитие инф
раструктуры. Кроме всего прочего, этот проект 
позволит диверсифицировать экономику северных 
территорий. К примеру, будет меняться структура 
бюджета ХМАО и Ямало-Ненецкого автономного 
округа, где к нефтепродуктам добавится еще и 
минеральный комплекс. В общем, это своеобраз
ный мост между ресурсными северными и разви
тыми промышленными южными территориями.

- От чего и от кого, по вашему мнению, зави
сит реализация «уральского проекта»?

- Прежде всего от того, насколько быстро и 
оперативно региональные власти сумеют выпол
нить поручение президента, озвученное им в Че
лябинске. Необходимо сделать три шага. Во-пер
вых, интенсифицировать геолого-разведочные ра
боты, чтобы существенно увеличить объемы и ди
апазон поставленных на баланс месторождений. 
Начиная с угля, которого в Сибири достаточно 
много, от медных и железных руд, которых здесь 
тоже немало, и заканчивая месторождениями ал
мазов и редкоземельных металлов типа молибде
на, титана и вольфрама. Во-вторых, подготовить 
технико-экономическое обоснование проекта. В- 
третьих, построить транспортную инфраструктуру.

Для реализации задуманного при аппарате 
полпреда президента в Уральском федеральном 
округе Петра Латышева будет создан специаль
ный курирующий орган и фонд, в котором будут 
аккумулироваться финансы из федерального и 
регионального бюджетов, а также средства инве
сторов.

Основная сложность проекта - это, как не тру
дно догадаться, его немалая стоимость. Но день
ги обязательно найдутся. «Уральский проект», как 
мне представляется, носит не просто инвестици
онный, а национальный характер. Его последст
вия положительно скажутся как на развитии Юг
ры, Ямала, Тюмени, так и на экономике Сверд
ловской, Челябинской, Пермской и других облас
тей, да и в целом всей России. С политической же 
точки зрения этот проект чрезвычайно необходим 
прежде всего тем компаниям и корпорациям, ко
торые сегодня вынуждены искать сырье и топливо 
для своего производства «на стороне» - за пре
делами России. Экономические интересы, думаю, 
окажутся превалирующими.

- Уральский проект, очевидно, соответствует 
президентской концепции о переходе от сырье
вой к транзитной модели экономики?

- Безусловно. Ведь мы не просто будем вести

разработку месторождений приполярного Урала. 
Мы построим транспортную инфраструктуру, ко
торая соединит между собой различные регионы 
и даст новые рабочие места.

- По некоторым данным, опорной точкой для 
старта обсуждаемого проекта выбрана Югра.

- Это не случайно. Мы ведь стоим на перекре
стке Урала и Западной Сибири. Так что Россия 
будет прирастать не только Сибирью, но и Ура
лом. Территория Ханты-Мансийского округа бога
та минеральными ресурсами. У нас много угля, а 
в трех регионах ХМАО есть алмазы. И те при
горшни драгоценных камней, которые сегодня 
нам принесла геологоразведка, вскоре много
кратно увеличатся - мы планируем бурить трубки 
и добывать алмазы промышленным путем. При 
этом чрезвычайно важно развитие в регионе 
транспорта и энергетики - без этой базы сырье
вую не разработаешь.

Важно, что при этом устойчиво развивается 
промышленная и социальная инфраструктуры. 
Ведь на рубеже перестройки задачи ставились 
так: «надо добыть много нефти, газа, леса... а уж 
все остальное - как получится». Мы же ориенти
рованы на то, чтобы в округе не только добыва
лось сырье, но и чтобы в нем нормально жили 
люди. При этом продолжаем наращивать объемы 
производства. В прошлом году добыли 255 млн. 
тонн нефти, в текущем планируем выйти на 274, 
а в перспективе - и на 300 млн. тонн. За истек
шие полгода произвели продукции более чем на 
триллион рублей, что больше, чем в любом дру
гом регионе России. У нас мощнейшая электро
энергетика, мы производим более 62 млрд. кВт/ч 
электроэнергии. Энерго-сырьевой комплекс со
ставляет 9/ процентов инфраструктуры Югры. Но 
даже если эти 97 процентов убрать, оставшийся 
объем регионального продукта по своим масшта
бам будет равен отдельно взятой нормально 
функционирующей российской области. Отсюда, 
извините за нескромность, - и честь.

Беседовал 
Иван ФЕДОРОВ.

ЭКО-НОВОСТЬ
В ВЕШЕНСКУЮ 
И ОБРАТНО

Таганрогский авиационный 
научно-технический комплекс 
(ТАНТК) им. Бериева создает 
собственную авиакомпанию 
для перевозок на местных 
линиях. Парк составят маши
ны, собираемые на ТАНТК: 
Бе-200 и Бе-103. Обе марки 
относятся к классу легких мно
гоцелевых самолетов-амфи
бий, способных, кроме 
прочего, выполнять пассажир
ские перевозки. Планируется 
открыть маршрут до станицы 
Вешенская и обратно.

Наталья КУЛИК.
ТАГАНРОГ.

ПОЛТОРАСТА
НА ГРУДЬ

150 граммов весит рекорд
ная ягода-клубника, выра
щенная харьковчанином Вла
димиром Егоренковым. На 
приусадебном участке он вы
вел собственный сорт «Ги
гантский» - и стал победите
лем всеукраинского фестива
ля клубники в старинном го
роде Изюм. Нынешним летом 
здесь планируют провести и 
Фестиваль груш, а по осени - 
фестиваль грибов.

Сергей ДАНИЛОВ.
ХАРЬКОВ.
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- - ИЗ ЖИЗНИ ДЕНЕГ

ОБМЕННЫЙ ПУНКТ

КУДРИНА
МИНИСТР ФИНАНСОВ УЗРЕЛ ПЕРВИЧНЫЕ 
ПРИЗНАКИ КОНВЕРТИРУЕМОСТИ РУБЛЯ

На прошлой неделе глава 
Минфина Алексей Кудрин разъ
яснил, что российский рубль, ока
зывается, уже практически мож
но считать конвертируемым. Выс
тупая на конференции инвесто
ров, организованной группой 
«Ренессанс Капитал», министр за
явил, что рубль принимается в 
обменниках не только Египта и 
Турции, но и в Великобритании.

- В Англии я сам видел обмен
ные пункты, где берут рубли, - для 
убедительности сослался на свои 
собственные глаза Алексей Лео
нидович.

В устах министра-очкарика 
этот аргумент выглядел по-осо- 
бенному красноречиво. Это не
ожиданное заявление главного 
финансиста России увидела по 
телеканалам вся страна. В том 
числе и те россияне, которые в 
это время как раз паковали чемо
даны, собираясь в отпуска к ту
рецким и египетским берегам, а 
также в поездки на туманный 
Альбион.

Остается лишь догадываться, с 
каким содержимым кошельков от
правились наши соотечественни
ки в эти страны дальнего зарубе
жья после такого напутствия вы
сокопоставленного, а стало быть, 
и компетентного чиновника. Ведь 
не секрет, что, несмотря на все 
прошлые конфузы, немалая часть 
доверчивых россиян по-прежнему 
свято верит им, властям, на сло
во. Но... «Доверяй, но проверяй». 
Обзвон наших посольств некото
рых упомянутых министром Куд
риным государств показал, что 
дело с конвертируемостью руб
лей за границей обстоит, мягко 
говоря, не так гладко, как нам 
преподносят.

В посольстве Турции трубку 
снял помощник советника посла 
Анатолий Хайретдинов. Как ока
залось, вопрос не застал его 
врасплох:

- Россияне и раньше частенько 
интересовались, можно ли ехать 
в Турцию с рублями, а после вы
ступления Кудрина звонков стало 
еще больше. Конечно, с учетом 
того, что Анталья стала любимой 
здравницей россиян, а челноки из 
России давно освоились на стам
бульском базаре, рубли иногда и 
принимаются в качестве платеж
ного средства. Если поискать, то 
можно найти и такую экзотику, 
как прием рублей в частных ме
няльных лавочках. Но обменный 
курс при этом будет крайне невы
годен для клиента с рублями. Так 
что лучше не экспериментиро
вать, а везти с собой в Турцию 
старые добрые доллары или ев
ро!

В египетском посольстве воп
рос о возможности обменять пол
новесные российские рубли на 
местные лиры без посредничест
ва доллара и вовсе вызвал ус
мешку. представитель Египта, 
впрочем, согласился с тем, что 
работники меняльных контор в 
Хургаде и Шарм-эль-Шейхе лю
бят обклеивать окна своих офи
сов различными диковинными ку
пюрами. В таких любительских 
аппликациях находится место и 
зеленым российским десяткам с 
синими полтинниками. Коллекции

рублей за сезон обычно собира
ют и уборщики номеров в египет
ских отелях, а также водители ту
ристических автобусов. Однако 
эти категории служащих - скорее 
коллекционеры поневоле: подста
вляя ладошки под чаевые, они, 
конечно, надеются на другую ва
люту. Не знают Они, темные, на
шу поговорку: бери, что дают! В 
общем, если и говорить о конвер
тируемости отечественной валю
ты в Египте, то опять же с боль
шой оговоркой.

Но Восток, как известно, дело 
тонкое. А вот как обстоит дело с 
покупкой-продажей рублей на 
самом западе Европы? На днях, 
например, с британских остро
вов пришла обнадеживающая 
весточка о том, что англичане 
отложили референдум по евро
конституции. Не спешат поддан
ные Ее королевского величества 
и отказываться от фунтов стер
лингов в пользу единой европей
ской валюты. Неужто берегут 
свои фунты для обмена на наши 
рубли?

Министр Кудрин, посетив го
род Лондон, вроде бы самолично 
увидал, как в местных обменниках 
за нашу сторублевку отсчитыва
ют казначейские билеты с изо
бражением Елизаветы. Вообще- 
то англичанам есть резон про
никнуться почтением к российско
му рублю. Ведь Абрамович пере
качивает рубли из сибирской 
нефтяной трубы в футбольный 
клуб «Челси».

Однако если российские руб
ли и продаются в чопорной Анг
лии, то лишь царские золотые 
червонцы на именитом лондон
ском аукционе. На местной же 
валютной бирже про торги по по
зициям «фунт стерлингов - рубль 
Банка РФ» пока ничего не слы
шали. Прав Козьма Прутков: не 
верь глазам своим.

Между тем задача по конвер
тируемости рубля уже давно сто
ит в ряду наиболее амбициозных 
целей российского правительст
ва. Еще в 1996 году Борис Ельцин 
подписал указ «О мерах по обес
печению перехода к конвертиру
емости рубля». Цель казалась 
близкой: за доллар давали всего- 
то 6 рублей! Как тогда пели фа
наты волгоградской футбольной 
команды: еще годик, еще два - 
«Ротор» в кубке УЕФА! Что стало 
с рублем и «Ротором», вы уже 
знаете.

И вот новая попытка добиться 
конвертируемости рубля. В не
давнем президентском Послании 
Федеральному Собранию гово
рилось: «Стране нужен рубль, 
свободно обращающийся на ме
ждународных рынках, нужна 
крепкая и надежная связь с миро
вой экономической системой». 
Задача поставлена верно, но с 
исполнением опять выходит неза
дача. Ответственный за ее испол
нение глава Минфина Алексей 
Кудрин заявил, что рубль намече
но сделать полностью конверти
руемым с 2007 года. И уже под
метил первичные признаки кон
вертируемости. Теперь дожить бы 
до вторичных.

Петр ДЕДОВ.
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ПОЧЕМУ НЕ АПЛОДИРУЕТЕ?
ПРЕЗИДЕНТ ВИКТОР ЮЩЕНКО ПОДЕЛИЛ НАЦИЮ НА СВОИХ И ВРАГОВ

Письмо начальника управле
ния охраны здоровья Ровенской 
области главврачу эндокриноло
гического диспансера: «В вашем 
подчинении работают активные 
участники «оранжевой» револю
ции врачи... Учитывая их боль
шие заслуги в выявлении и обез
вреживании врагов Украины, ре
комендую назначить их на 
должности зам. главного врача. 
О решении вопроса доложите 
лично».

Чтобы выявить и обезвредить 
врагов Украины, на них надо до
нести. За это получаешь долж
ность. Так сегодня живет украин
ская интеллигенция, деловой мир, 
не говоря уж о политиках.

Прокурор Запорожской обла
сти потребовал от руководства 
завода «Мотор Сич» предоста
вить списки заводчан, ездивших в 
ноябрьский Киев, чтобы поддер
жать Януковича. Герой Украины, 
директор завода Вячеслав Богус
лаев презрительно отказался до
носить, заявив: «Начинайте с ме
ня!» Богуслаева знает весь авиа
ционный мир. Самолетные и вер
толетные двигатели «Мотор Си- 
чи» работают на пяти континен
тах земного шара. Этим заводом 
держится половина Запорожья. 
Он добился своего положения 
трудом, талантом и честью, кото
рую никогда не ронял. Однако 
«черный список» политически не
благонадежных рабочих и инже
неров прокуратура все-таки по
лучила. От маленьких, незамет
ных конторских людей. Они очень 
хотят стать начальниками.

Зловещий спектакль, в глав
ной роли - сам президент. Фев
раль, визит Виктора Ющенко на 
Донбасс. «Прощения не будет!» - 
эта фраза стала рефреном его 
четырехчасового выступления в 
администрации Донецка. Лидер 
нации заявил, что отправит в 
тюрьму всех сторонников феде
рального устройства Украины. 
По мнению президента, донец
кие власти - продажные и кор
румпированные «бригадиры па

ханов». Зал слушал в тягостном 
молчании.

- А почему не аплодируете? - 
удивился Ющенко. - У вас что, 
другое мировоззрение?

Казалось, была зима и еще не 
остыла ярость избирательной 
кампании. Пройдет время, проти
востояние уляжется... Июнь, пре
зидентский визит в Запорожье. 
Промышленники надеялись, что

Ющенко будет говорить о совме
стной работе, о перспективах ук
раинской металлургии и машино
строения. А получили невиданное 
унижение. Ющенко публично, на 
телекамеры называл их бандита
ми и паханами. Обвинял, что об
воровывают детей и инвалидов, 
но почему-то опять судом грозил 
за сепаратизм.

Об экономике высокий гость 
даже не упоминал. Ни слова о 
перспективах российско-украин
ского сотрудничества, на которое 
ориентированы многие запорож
ские предприятия.

На административно-хозяйст
венный актив Запорожской обла

сти пригласили торговцев веще
вой барахолки. Они заулюлюка
ли, когда украинский президент 
бросил мэру Запорожья: «Голу
бой мэр должен быть лакеем пе
ред нашими людьми!» Двусмыс
ленное оскорбление - бело-голу
бые цвета принадлежали блоку 
Януковича. Глава запорожской 
городской администрации Евге
ний Карташов при Кучме был гу

бернатором, но два года назад 
оставил назначаемую должность 
и пошел на выборы мэра. Выи
грал абсолютным большинством 
голосов. Его авторитет в городе 
до сих пор очень высок. Он дей
ствительно не поддерживал 
Ющенко и зимой ездил в мятеж
ный Северодонецк. Зато обижен
ные базарные торговцы одевали 
оранжевые ленточки. Теперь 
именно они для украинской вла
сти - «наши».

Народ разделен президентом 
на своих и чужих. Из зала спро
сили, что будет с остановленным 
строительством нового днепров
ского моста. Без него растущий 

мегаполис задыхается. «Я вам не 
советник по мостам», - ответил 
Ющенко. Но тут же начал гово
рить о «костях предков», которые 
лежат на казачьем острове Хор
тица, на который должен был 
опереться новый мост. Вывод: 
строить тут могут только враги. И 
снова: «Почему не аплодируете?»

Так общество не консолидиру
ют. Так его разрывают. «Оранже
вой» демократии нужна атмосфе
ра общественного унижения и до
носительства, чтобы удержать 
власть. Вот шутка губернатора 
Днепропетровской области, пре
зидентского протеже Юрия Ехану
рова:

- Стоит мне только посмотреть 
на человека, даже не вызывая его 
в кабинет, как на него тут же при
носят папки с компроматом!

На днях интеллигенция Прид
непровья получила удар. На пост 
начальника областного управле
ния культуры назначен марги
нальный националист и русофоб, 
инициатор региональной люстра
ции пан Шулык. Начальником уп
равления науки и образования 
стал главный областной руховец 
пан Сыченко. Оба пана, что на
зывается, не писали книжек. Зато 
«врагов нации» выявляли с пеной 
у рта...

Харьковский национальный 
университет считается одним из 
самых сильных на Украине, мно
гие его факультеты предпочти
тельнее университетских школ Ки
ева. И вот двадцать профессоров 
обращаются к губернатору Харь
ковской области с требованием 
отправить в отставку ректора 
ХНУ Виля Бакирова. Беспокоит 
научных сотрудников вовсе не со
стоятельность Бакирова как уче
ного или его умение управлять 
махиной университета. Оказыва
ется, во время выборов президен
та он был доверенным лицом Яну
ковича. Отстаивал программу на
учной интеграции стран СНГ, 
равноправие украинского и рус
ского языков. Пришло время за
платить за убеждения.

Письму двадцати «профессо
ров-патриотов» сразу же дали 
ход. Харьковский университет ли
дирует на Украине по количеству 
защищенных диссертаций и па
тентов, регулярно выигрывает ме
ждународные гранды за различ
ные исследования. Но разве это 
аргумент, когда во главу всего 
ставится лояльность? Пять часов 
4 тысячи сотрудников Харьковско
го национального университета 
решали вопрос о доверии к сво
ему ректору. На тайном голосо
вании 83,4 процента поддержали 
Виля Бакирова. И все же это не 
точка. Университетские «револю
ционеры» пообещали, что «не да
дут покоя ни на один день». Такие 
люди уже расправились с ректо
рами в Черкассах, Запорожье, 
Одессе.

Так называемый Конгресс ук
раинской интеллигенции в при
казном порядке собирает совет 
ректоров вузов - и требует не
медленной 100-процентной укра
инизации высших учебных заведе
ний многонационального города. 
Им плевать, что по результатам 
последнего анкетирования две 
трети харьковских студентов хоте
ли бы слушать лекции на русском. 
А на самостийной мове у техни
ческих вузов катастрофически не 
хватает учебников. И перевод 
многих специальных терминов, 
мягко говоря, анекдотичен. Нет, 
по их мнению, каждый, кто не го
ворит по-украински, аморален и 
бездуховен, недостоин препода
вательской работы.

- Я не виновата, что мой род
ной язык - русский и что мама 
мне пела колыбельную на этом 
языке, - отвечала взыскующим по
бедителям из Конгресса украин
ской интеллигенции харьковчанка 
Валентина Астахова. Известный 
ученый, одна из самых авторитет
ных ректоров. Она не иронизи
ровала. Скорее просила про
стить побежденных коллег.

Сергей ЗЛАТОВ.
ХАРЬКОВ.

СОСЕДИ
СВАДЬБА ЕДЕТ 
В ТРОЛЛЕЙБУСЕ

В Севастополе вошло в мо
ду отмечать свадьбы в красоч
но украшенных троллейбусах, 
медленно движущихся по спе
циальным маршрутам с вида
ми на самые памятные места 
города славы русских моряков. 
Аренда необычной празднич
ной «кареты» на 40 человек 
составляет 50 гривен в час (10 
долларов).

Юрий КИРИЛЛОВ.
СЕВАСТОПОЛЬ.

ЗАРПЛАТА
ЕЛИКОВАТА

Грузинский парламент 
взялся обсудить вопрос о зар
плате министра иностранных 
дел Грузии Саломе Жураби- 
швили. Глава МИДа получает 
зарплату в 19 тысяч евро как 
эксперт Фонда развивающих
ся стран Франции. «Неудобно, 
когда чиновник из развиваю
щейся страны получает высо
кую зарплату от иностранного 
государства», - считают депу
таты. Тем более им такую зар
плату никто не предлагает...

Михаил АЙДИНОВ.
ТБИЛИСИ.

И ГРОБ, И СЕЙФ
Генеральная прокуратура 

Украины арестовала бывшего 
командира военного контин
гента в Ираке генерал-майора 
Сергея Савченко. Он обвинен 
в финансовых махинациях и 
организации контрабандных 
операций. Уголовное дело 
против него возбуждено после 
того, как в аэропорту Киева 
при осмотре гроба с телом 
умершего в Ираке офицера- 
миротворца были обнаружены 
300 тысяч долларов. Опера
тивно-следственная группа вы
явила и другие каналы пере
правки на Украину крупных 
партий валюты, добытой укра
инским командованием в Ира
ке незаконным путем.

Егор ПОЗДНЯКОВ.
КИЕВ.

НУ И НУ! — ПАРАЛЛЕЛИ =
ПРИШЕЛ КОЗЕЛ В САУНУ...

Шведы любят животных. 
Иногда странной любовью. Че
го стоит, например, история 
дружбы стокгольмского жителя 
Эйлерта Каати и его козла по 
кличке Туре. Отношения у них 
сложились настолько тесные, 
что Эйлерт со своим рогатым 
приятелем даже в баню вместе 
ходит. Именно так запечатлел 
их фоторепортер стокгольм
ской «Метро»: голый мужчина и 
большой белый козел в сауне. 
И хотя главный ветеринар 
Стокгольма Свен Рюдберг убе
ждает общественность, что 
представителю рогатого скота 
вредно ходить на копытах по 
паркету, а посещение бани 
опасно для козлиной жизни, не
разлучные друзья не обращают 
внимания.

Более того, все больше шве
дов поселяют коз в городских 
квартирах. А некоторые даже 
ездят с ними в общественном 
транспорте. В связи с этим в го
родском суде Стокгольма впер
вые разбиралось «козлиное де
ло». Пожилая дама повадилась 
ездить со своей козой в город
ском автобусе. Положить конец 
экстравагантным вояжам власти 
сумели только после решения 
суда, запретившего «проезд 
козлов в общественном транс
порте». Однако владелица козы 
подала апелляцию...

Тут можно вспомнить и о на
шумевшем «курином процессе», 
в котором победу над соседями 
одержал владелец кур. Отстаи
вая права своих шумных подо
печных, он дошел до высшей су
дебной инстанции - арбитраж
ного суда Швеции. И победил. В 
результате сегодня в городской 
квартире в Стокгольме прожи
вают десять кур, два петуха и 
шестнадцать цыплят. Правда, 
для этого упрямому птицелюбу 
пришлось соорудить баснослов
но дорогой звуконепроницае
мый курятник.

Участниками громких судеб
ных процессов становятся кар
ликовые и: самые обычцые сви
ньи. Они тоже борются за 
городскую прописку. И, что 
характерно, часто выигрывают. 
Шведское правосудие настоль
ко «позеленело», что трудно по
нять, чьи права для него важнее: 
людей или животных? Напри
мер, если человек хотя бы слу
чайно нарушит права попугая 
или хомяка, ему угрожает... тю
ремное заключение сроком до 
одного года. Представляете? По 
«Закону об охране мелких до
машних животных» все владель
цы живности обязаны не только 
обеспечивать своих питомцев 
хорошим питанием и норматив
ной жилой площадью (для хомя
ка - не менее 30 кв.см, для кро
лика - 50 кв.см), но даже орга
низовывать их «социальные кон
такты». То есть время от време
ни подселять к ним в клетку 
приятеля или подружку. Нетруд
но догадаться, какими серьезны
ми последствиями угрожает со
блюдение этих правил владель
цам кроликов, морских свинок, 
хомяков и прочей плодовитой 
живности.

Что же касается обитателей 
дикой природы, то тут человеку 
приходится еще труднее. Для 
жителей пригородов, владель
цев дачных участков и ферме
ров зайцы и олени давно уже 
стали настоящим бедствием. 
Особенно свирепствуют косули. 
Охотиться на них нельзя, капка
ны ставить тоже, а волков на 
всю Швецию раз-два и обчелся. 
Вот и чувствуют себя эти лесные 
разбойники совершенно без- 
наказано, съедая на своем пути 
все подряд - от огородной зе
лени до тюльпанов, нарциссов и 
роз.

Светлана ПАНКРАТОВА.

СТОКГОЛЬМ.

У БЕЗДОМНЫХ СОБСТВЕННАЯ ГОРДОСТЬ
В РОССИИ В ОЧЕРЕДНОЙ РАЗ ЗАДУМАЛИСЬ, ЧТО ДЕЛАТЬ С БОМЖАМИ. МЫ В ЭТИХ СОМНЕНИЯХ НЕ ОДИНОКИ

РЕЙТИНГИ
I ВЕРИТЬ В СКАЗКУ
■ СО СЧАСТЛИВЫМ
: концом
I Без веры в лучшее жить 
(трудно. Как ни странно, оп

тимисты чаще всего бедны.

1Так, больше всех верят в 
светлое экономическое буду- 

1щее своей страны... венесу
эльцы. По подсчетам Между-

I народной организации ис
следования рынка, если веру 

1в достойную экономическую 
перспективу в среднем у гра- 

1ждан планеты принять за 
единицу, то показатель вене- 

1суэльцев выше на 15 процен
тов. Вот и россияне - не пос- 

1ледние в списке оптимистов, 
опережают многие более 

■ процветающие нации.

У нас их привыкли не замечать. В мороз, в 
нешуточный дубак на промерзшем асфальте 
с грудным ребенком? Все равно. И денег-то 
не жаль, просто лень лезть в кошелек. Но то 
в «неустроенной России». А в Германии-то! То 
же самое. Взгляд заискивающий, землистый 
цвет лица, и всегда на коленях. Арийцев не 
прошибает.

Так кто они, немецкие бомжи? В народе их 
называют пеннерами. В Федеративной Рес
публике их зарегистрировано более 600 ты
сяч. Спрашивается, это как же надо поста
раться в Германии, стране с высочайшей сте
пенью социальной защиты населения, чтобы 
остаться без крыши над головой?

Наименьшую часть немецких бездомных 
составляют люди, склонные к бродяжничеству 
из-за нарушений психики. Есть и те, кто поте
рял жилье по причине фатального стечения 
обстоятельств. Эти, как правило, пытаются в 
меру сил выкарабкаться с помощью различ
ных социальных программ. Но типичный не
мецкий пеннер - это или наркоман со стажем, 
или хронический алкоголик, потерявший рабо
ту и утративший связь с семьей и с прежним 
кругом друзей и знакомых.

Схема пути «на дно» такова: пьянка или 
наркотики приводят к потере работы, через 
какое-то время рушится семья, возникает за
долженность по квартплате, через три меся
ца человека выселяют на улицу. Возможен и 
такой вариант: потеря работы - пьянка или 
наркотики «с горя» - и далее по первой схе
ме. Оказавшись на улице, человек быстро 
становится не только бомжем, но и, пользуясь 
терминологией советского права, «субъектом 
без определенного рода занятий, ведущим 
паразитический образ жизни». Но поскольку 
законами ФРГ за это не предусмотрено ни 
уголовной, ни административной ответствен
ности, а от алкогольно-наркотической зави
симости в Германии, как и везде на Западе, 
лечат исключительно на добровольной осно
ве, то с юридической точки зрения бездомный 
алкоголик или наркоман, тянущий руку за ми
лостыней, - вполне законопослушный гражда
нин.

Чем живут эти люди? Кто-то ненавязчиво 
попрошайничает. Кто-то по мелочи приворо
вывает. А кто-то перебивается случайными за
работками. Например, продает так называе
мые «уличные газеты». В Германии уже пятый 
год действует «Объединение социальных газет 
бездомных», в которое входят 32 издания об
щим тиражом около полумиллиона экземпля
ров. В Нижней Саксонии это газета «Ас
фальт», 1,5 евро за номер. Первые 10 экзем
пляров пеннер получает бесплатно - для «рас
крутки», остальные за деньги. Половину вы
ручки и чаевые он оставляет себе, остаток 
сдает в отдел распространения. Разумеется, 
издания Эти существуют не за счет доходов от 
реализации - не на бомжей же уповать в са
мом деле, а благодаря рекламе и спонсорам, 
чаще всего звездам немецкого шоу-бизнеса и 
спорта. Их эксклюзивные интервью повышают 
спрос на такие издания.

Что до попрошайничества, то в Германии 
этот «бизнес» не запрещен. Конечно, если 
действия попрошайки станут назойливы, вез
десущая полиция мигом вмешается. Пресечет 
она и сбор милостыни в местах, где побируш
кам стоять воспрещается - скажем, у лестни
цы, ведущей в нижнесаксонский Ландтаг. Хотя 
зачем им Ландтаг, если наискосок от него 
расположен Марктхалле - дорогой крытый 
рынок, посещаемый зажиточным людом?

Там и стоят. Точнее, сидят - кто на скатан

ном спальном мешке, кто на рюкзаке с неза
тейливым скарбом. Рядом - «двортерьер», ум
ница, бесконечно преданная своему хозяину. 
Эти славные псины в полном смысле слова до
бытчики для их двуногих спутников. Во-первых, 
на питание собаки владелец ежедневно мо
жет получить в местном «собесе» 2,5 евро. 
Во-вторых, оборудуя «рабочее место», попро
шайка непременно выставит пластиковую ми
сочку и картонку-объявление с просьбой дать 
кто сколько может на прокорм песика. И хо
тя прохожие прекрасно понимают что к чему, 
но мелочь - песику-то! - бросают. Поллитров
ка 38-градусного «корна» стоит пятерку, за 2- 
3 часа набирается минимально с десятку. И 
на каждую «копеечку» следует благодарствен
ный кивок, сопровождаемый почтительным 
«данке». Это страна вежливых людей...

Бездомный в Германии - понятие весьма ус
ловное. В отличие от России и стран СНГ 
здесь действует множество программ помощи 
бездомным. Этим занимаются общественные 
и церковные благотворительные организации, 
их бюджеты исчисляются десятками миллионов 
евро. Для бездомных в стране создана целая 
сеть отвечающих всем европейским стандар
там приютов. Там дадут не только кров, но и 
горячую пищу, и вполне сносную одежку-обув
ку, а по первой же просьбе выпишут «шайн» 
на получение бесплатной медицинской помо
щи - амбулаторной или стационарной.

Теоретически каждый пеннер может в лю
бой день вернуться к оседлой жизни. Для это
го ему достаточно обратиться к первому 
встречному социальному работнику любой из 
бесчисленных служб помощи бездомным - в 
каждом городе Германии есть как минимум 
один такой пункт. Его там не только подроб
нейшим образом проконсультируют, но и 
формуляры помогут заполнить, и договорятся 
с сотрудниками соответствующих ведомств о 
времени, когда решивший начать новую жизнь 
пеннер сможет к ним обратиться.

Только вот, как правило, пеннерам их по
мощь не требуется. Они и сами прекрасно 
знают, что и как нужно сделать. Но не хотят. 
Почему?

Разными словами, но по сути одинаково 
отвечают на этот вопрос и монахиня в като
лической миссии на Главном железнодорож
ном вокзале Мюнхена, и сотрудница мюн
хенского отделения Красного Креста, и стар
ший офицер отдела по связям с обществен
ностью из полицейского управления. Их по
слушать - для коренного немца стать соци- 
альщиком во много раз постыднее, чем про
сить подаяние на улице.

- Так ведь нет теперь социальщиков. Теперь 
они считаются или безработными, или, если 
возраст позволяет, получателями базового 
пенсионного обеспечения. Чего же стыдиться? 
Звучит-то солиднее?

- Оно, конечно, так.., - соглашаются собе
седники. - Но, видимо, люди еще не привыкли 
к этим новшествам...

Но причина все-таки не в прирожденной 
гордости здешних бомжей. Взять, к примеру, 
квартирный вопрос. Ведь ордеров на вселе
ние здесь не выдают - нуждающийся в жилье 
должен сам его подыскать. А подыскав, прой
ти целый ряд инстанций для оформления. Най
ти сдатчика не проблема. Но тот, с первого 
взгляда определив социальный статус съемщи
ка, тут же под благовидным предлогом отка
жет. Потому что уверен: через недолгое вре
мя квартира превратится в притон, подъезд - 
в клоаку, полиция из-за жалоб соседей станет 
ходить в дом как на работу, жильцы начнут

Немецкий бомж - птица вольная.
съезжать, а найдутся ли на их место желаю
щие - еще вопрос.

Но это в теории. На практике пеннер по
исками жилья заниматься не станет, так как 
знает, какими обязательствами его непремен
но «обложат» со всех сторон различные ве
домства. И в первую очередь - трудоустроить
ся, что сопряжено с массой бюрократических 
процедур. А на кой пеннеру вся эта морока? 
Ведь хроническому наркоману, если он тако
вым является, в зависимости от диагноза вы
дают по утрам в благотворительной «разда
точной» дозу метадона, а то и героина - что
бы не шел грабить прохожих или воровать в 
супермаркетах в поисках денег для покупки 
«чека» у уличных наркоторговцев. А алкоголи
ку вполне хватит для опохмела тех ежеднев
ных 5 евро, что ему выдают на карманные 
расходы социальные ведомства.

В той же газете «Асфальт» время от време
ни публикуются очерки, герои которых, пове
дав о тяжком детстве в пьющей семье, улично
хулиганском отрочестве и тюремной юности, 
делятся с читателем радостью, что наконец-то 
они обрели крышу над головой. Правда, уже 
через абзац выясняется, что обретший вожде
ленную крышу является или ВИЧ-положитель- 
ным, или страдает раком... Но поскольку да
же такие материалы бывают нечасто, то не
трудно догадаться, что «вольным птахам», по
ка они еще в силах ноги таскать, менять став
ший уже привычным образ жизни не хочется. 
Да и не можется.

Николай КЛЮЧАРЕВ.
МЮНХЕН.
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ОТКУДА ВЗЯЛАСЬ
ЗОЯ КОСМОДЕМЬЯНСКАЯ?
«ПАТРИОТИЗМ, ДАЖЕ СОВЕТСКИЙ - ПОНЯТИЕ РЕЛИГИОЗНОЕ», - 
СЧИТАЕТ СВЯЩЕННИК АЛЕКСАНДР ИЛЬЯШЕНКО

ОБЕЗЬЯНЫ ОТПРАВИЛИСЬ НА КАНИКУЛЫ СУГУБО В НАУЧНЫХ ЦЕЛЯХ

Священник Александр Илья- 
шенко родился в 1949-м. Почти 
тридцать лет жизни посвятил ра
боте в Институте атомной энергии 
имени Курчатова, занимаясь ней
тронно-физическим расчетом 
ядерных реакторов. А в 1995 году 
принял сан священника. Служил в 
храме во имя преподобного Сер
гия в Высокопетровском монасты
ре в Москве. Отец Александр — 
настоятель храма Всемилостивого 
Спаса в бывшем Скорбященском 
монастыре и также служит в хра
ме святителя Николая в Кузнецах. 
Автор книг «Венцы царские, вен
цы крестные» и «Как найти семей
ное счастье». Сейчас работает над 
составлением сборника «Непри
думанные рассказы о войне». 
Отец 12 детей...

- На прошлой неделе в России 
вновь поминали 22 июня 1941- 
го... Среди русских эмигрантов, 
вынужденных покинуть Родину, 
встречалось в начале Великой 
Отечественной и такое мнение, 
что война - это наказание русско
му народу за революцию...

- Наши предки говорили так: 
«За грехи наши навел на нас Гос
подь поганых...» Видимо, те, кто 
говорил, что война - это наказа
ние русскому народу за револю
цию, или не считали себя грешны
ми, или - русскими. Фашизм - это 
наказание Божие не только рус
скому народу, но и германскому, 
и английскому, всему миру. Разве 
не Англия и Франция предали Го
сударя Императора в феврале 
191/ года? Разве Ленин не на 
германские деньги, а Троцкий не 
на американские приехали в Рос
сию устанавливать большевист
скую диктатуру?

Безусловно, Вторая мировая 
война явилась прямым следствием 
предательства, совершенного ча
стью русского общества, врагами 
и союзниками России, которые 
стремились не допустить усиления 
могущества Российской Империи. 
Еще в 1913 году группа экспертов 
германского генштаба, которая 
побывала в России, пришла к вы
воду, что или войну нужно начи
нать в ближайшее время, или не 
начинать никогда, потому что Рос
сия столь стремительно развива
лась...

- А к 1941 году значительная 
часть населения России, можно 
сказать, ее цвет, была уничтоже
на. Что же помогло нам выстоять?

- Конечно, многие талантливей
шие люди погибли или вынуждены 
были уехать. Интеллектуальный 
потенциал, который Россия утра
тила в огне Гражданской войны, в 
эмиграции, в сталинских лагерях, - 
огромная потеря. Но вот что ка
сается духовного потенциала, тут 
все намного сложнее. Ведь Цер
ковь стоит на крови мучеников. 
Если убит ученый, он не сможет 
научить тех, кто остался. А если 
погибает человек верующий, то 
происходит мистическое действие. 
Его подвиг не исчезает, не остает
ся бесследным, он имеет духовную 
природу, эта духовная сила пере
дается окружающим. Иначе как 
подвигом новомучеников, подвиг 
русского народа в Великой Оте
чественной войне трудно объяс
нить. Для сравнения: Первая ми
ровая война, с тем же врагом - и 
тем не менее Россия потерпела 
поражение. Почему? Потому что 
с Первой мировой войной совпа
ло в России роковое отступление 
от веры, от Церкви. Среди значи
тельной части культурного обще
ства и даже простого народа 
встречалось глумление над верой. 
Казалось, она поколебалась и по
меркла. А вот в Великую Отечест
венную войну, напротив, вера 
вспыхнула с необыкновенной си
лой. И потому так ярко просиял 
патриотизм. Не стоит преувеличи
вать значение советской пропа
ганды, хотя, безусловно, она тоже 
постаралась. Но просто призыв 
«Убей фашиста!» не может под
нять в человеке его дух. Это мо
жет сделать только жертвенная 
любовь и молитва. Несмотря на 
многолетнюю пропаганду атеиз
ма, в первые же дни войны про
звучали на всю страну слова пес
ни с совершенно христианской 
лексикой - «Священная война». 
Когда враг подошел к Москве, за
звучала другая песня:

Мы не дрогнем в бою 
за столицу свою, 

Нам родная Москва дорога. 
Обороной стальной, 

нерушимой стеной
Победим, 

обескровим врага.

Можно было бы сказать - не
приступной стеной, однако здесь 
используется другое словосочета
ние. «Нерушимая стена» - так на-

МАРТЫШКИН ОСТРОВ

Июнь 41-го. Жители Свердловска у репродуктора на главной улице города.
Фото публикуется впервые.

В конце минувшей недели на Елагин остров в 
Питере (этакий дворцово-парковый ансамбль из 
рек, каналов, романтических аллей и маленьких 
островков) высадили обезьян. Не мартышек, как 
прежде, с 1994 года, а степенных гамадрилов. За
мена в научном эксперименте вызвана тем, что 
прыткие мартышки достали всех - и своих опеку
нов-ученых, и отдыхающих.

Мало того, что мартышки беззастенчиво грабили 
«лодочников» (кстати, гуляющим было строго-настрого 
запрещено подплывать к островку, но людям казалось 
страшно интересным посмотреть на «братьев мень
ших», высаженных на остров в научных целях). Обезь
яны отбирали у своих жертв сумки, зонты, мобильники, 
еду. Постепенно они приучились жевать чипсы, пить 
пиво и даже курить сигареты. Ежели хозяин добра со
противлялся и не делился нажитым непосильным тру
дом, то моментально пускали в ход зубы. А они у них 
неслабые! Да и плавать умеют - будь здоров! Выведен
ная из равновесия мартышка могла пересечь не толь
ко канал, но и доплыть до Малой Невки и попереть 
далее, в Финский залив.

Автор идеи «мартышкина острова» - питерский уче
ный профессор Леонид Фирсов. Именно с его легкой 
руки на Елагином острове впервые поселили группу 
обезьян. Преследовались важные научные задачи. 
Влияние мегаполиса изучалось на психике мартышек 
(а по большому счету и человека). Профессора также, 
в частности, интересовало, чем будут питаться его по
допечные, чтобы не умереть с голоду. Да и военные, в 
свою очередь, с нетерпением ждали, когда закончит
ся эксперимент.

Итак, когда мартышки доедали привезенный корм, 
они переходили на яйца и птенцов, затем - на мышей 
и мелких хищников. Позже упирали на диетическую 
пищу (список растений, годных для обезьян, тут же по
ступил на вооружение армии - мало ли, в какую глушь 
солдатика забросят!). В рационе - листья, побеги, лу
бяная часть коры, нивяник обыкновенный, купырь лес
ной и так далее. На этой основе даже выпустили спе
циальные буклеты с картинками и подробным описа
нием съедобных растений. Кстати, Леонид Саликович 
абсолютно уверен, что телевизионная программа 
«Последний герой» была просто скопирована с его 
научно-популярного фильма «Обезьяний остров» 
(правда, тогда шел только 1972 год, и его обезьянки 
жили под Псковом).

Между прочим, любопытна история вопроса. На 
Елагин остров обезьян привозят из зоопарка как бы 
на «каникулы», и подопытными они ни в коем случае 
не числятся. Но опыты вообще-то проводились, и весь
ма разносторонние. Дело в том, что генетический код 
приматов менее чем на один процент отличается от 
генетического кода людей. Это обстоятельство всегда 
побуждало ученых экспериментировать с обезьянами. 
Закоперщиком самого странного проекта был Илья 
Иванов, лелеявший эту мечту еще с царских времен.

зывается одна из икон Божией 
Матери. Удивительно, но в атеи
стическом государстве зазвучали 
слова, идущие от верующего 
сердца. Приведу еще строчки из 
военного времени, ставшие хре
стоматийными:

Как будто за каждою 
русской околицей, 

Крестом своих рук
ограждая живых, 

Всем миром сойдясь,
наши прадеды молятся 

За в Бога не верящих
внуков своих.

Какой образ, какое прозрение! 
Стихотворение «Ты помнишь, Але
ша, дороги Смоленщины» написа
но, казалось бы, неверующим че
ловеком, коммунистом Константи
ном Симоновым. Но талант - это 
дар Божий, он дает способность 
проникать в суть вещей.

- А Зоя Космодемьянская и дру
гие герои? Они ведь не с молит
вой умирали, шли на плаху...

- А вы знаете, что дед Зои Ко
смодемьянской был священником, 
протоиереем? Сохранилась даже 
его могила и храм, в котором он 
служил. Вообще патриотизм - это 
понятие религиозное. «Нет боль
ше той любви, как кто душу свою 
положит за други своя» - цитата 
из Евангелия. Эти самоотвержен
ные герои, подчас мальчики и де
вочки, отдавали свои жизни и пре
терпевали чудовищные мучения, 
потому что в их сердцах жило ре
лигиозное чувство - пусть они его 
не называли ни верой, ни право
славием. Но любовь к Отчизне, к 
своему народу, к своим близким - 
это чувство религиозное.

Кстати, не случайно в послед
ние годы было много попыток 
представить патриотизм чем-то 
отсталым, безнадежно устарев
шим. Но это лишь свидетельство 
нравственного вырождения тех, 
кого история, как пена, вынесла 
на какое-то мгновение на гребень 
волны.

- Солдаты, вернувшиеся с Ве
ликой Отечественной, смогли жить 
дальше: создали семьи, вырастили 
и выучили детей, реализовали се
бя в работе. Они оказались жиз
нелюбивыми, жизнерадостными в 
полном смысле этого слова. А ре
бята, возвращавшиеся из Афгана, 
а потом из Чечни, несли в себе 
тяжелейшие психологические 
травмы, их уже зачислили в поте
рянное поколение. Откуда такая 
разница?

- Это сложный вопрос. Великая 
Отечественная война - это дейст
вительно была война народная, 
священная. Всем нашим народом 
она так и понималась, и наши во
ины воспринимались как освобо
дители... Армия наша и тогда бы
ла по преимуществу крестьянской. 
Духовные корни солдат уходили в 
христианскую, православную поч
ву. У них была очень крепкая 
нравственная опора. Я думаю, это 
сыграло очень большую роль. А 

афганская война была в народе 
непопулярна, несмотря на все 
ухищрения советской пропаганды. 
Да и события в Чечне восприни
маются не так однозначно, там 
такой клубок из меркантильных 
интересов, воровства, предатель
ства, сплетен, отсюда и мучающий 
народ вопрос: за что страдает и 
умирает столько людей? Здесь 
трудно до правды докопаться.

- До правды и в прошлом доко
паться непросто. Не кажется ли 
вам, что в художественных произ
ведениях о Великой Отечествен
ной, в которых вроде бы написа
на правда, все-таки есть такое 
ощущение чего-то очень важного, 
несказанного, недоговоренного...

- Произведений, которые соот
ветствовали бы тому, что действи
тельно происходило на той войне, 
можно по пальцам пересчитать. 
«Момент истины, или В августе 
44-го» Владимира Богомолова, 
«Звезда» Казакевича, «Волоко
ламское шоссе» Александра Бе
ка, «В окопах Сталинграда» Не
красова, военные рассказы в 
сборнике «Отец Арсений», Быков, 
Бондарев, Бакланов...

Покойный протоиерей Глеб Ка- 
леда, который прошел всю войну, 
вспоминал, как при отступлении на 
переправе сошлись врукопашную 
два наших полка - какой быстрее 
переправится. В начальный период 
войны при отступлении в частях, 
которые преследовал противник, 
подчас возникала паника. И пока 
они воевали друг с другом, подос
пели немцы и расстреляли пере
праву... О подобных трагических 
случаях можно найти свидетельст
ва и у других участников войны. 
Но, к сожалению, требования соц
реализма позволяли печатать толь
ко отлакированную картину вой
ны... То поколение носило эту боль 
в себе. Оно привыкло и умело дер
жать язык за зубами. Удивительно, 
какие это были крепкие люди.

Я уже собрал некоторое коли
чество таких рассказов, воспоми
наний. Читаешь их - и появляется 
картина удивительного мужества, 
потрясающего героизма. Из этих 
рассказов можно видеть, что и 
германские воины - это тоже были 
храбрые солдаты. Их храбрость, 
интеллект наша пропаганда пыта
лась принизить. А зачем? Это ведь 
принижение и нашего подвига.

- А вот если, не дай Бог, конеч
но, сейчас начнется подобная 
война - всколыхнется ли в нас эта 
любовь к своей земле?

- Я думаю, что да. Нельзя вели
кий народ без конца унижать. В 
конце концов он осознает себя 
народом, и тогда... Михаил Илла
рионович Кутузов сказал: «Если 
россы всегда будут сражаться за 
веру своих прародителей и честь 
народную, то слава будет вечным 
их спутником, и горе злодею, по
кусившемуся на хранимую Богом 
Святую Русь».

Беседовала 
Марина НЕФЕДОВА.

-- - — - ------- -- ПРИМЕТА ВРЕМЕНИ =

АЛЛО! ПРИШЛИТЕ ТОТОШЕ КАЛОШИ...
МОСКОВСКИЙ РЫНОК УСЛУГ С «ДОСТАВКОЙ НА ДОМ» УДВАИВАЕТСЯ КАЖДЫЙ ГОД

Лень - вот истинный двигатель 
прогресса! Это свойство челове
ческой натуры легло в основу 
бизнеса «доставка на дом». К со
ветским гражданам, если помни
те, на дом выезжали разве что 
пожарные, милиция и «скорая 
помощь». А в 2005 году в Москве 
аж 32 процента частных компа
ний готовы привозить свои това
ры непосредственно покупателю!

Причем половина из них предо
ставляет эту услугу бесплатно. В 
течение последней пятилетки сто
личный рынок «доставки на дом» 
ежегодно увеличивается на 90 
процентов - почти в 2 раза.

Причина такого процветания 
не столько в лени, сколько в резко 
ускорившемся ритме жизни. Агент
ство РБК провело в Москве опрос, 
из которого следует, что 71,3 про
цента жителей столицы хотя бы од
нажды пользовались услугой «дос
тавка на дом». Прежде всего ий-за 
нехватки времени. Разброс зака
занных на дом товаров в нынеш
ней Москве очень велик - от пить
евой воды до мебели.

Рынок «доставки на дом» воз
ник в начале 90-х. Ушибленное 
гайдаровскими реформами насе
ление выживало как могло. Тогда, 
например, часто встречалось 
предложение «домашних пельме
ней, слепленных вручную - прямо к 
столу». Из чего те пельмени лепи
ли, дело темное, но начало было 
положено.

Организованный общепитов
ский бизнес раскачивался долго. К 
1998 году в столице предлагали 
услуги по доставке обедов-ужинов 
разве что иностранные пиццерии 
«Пицца Хат» и «Сбарро» - и то в 
пределах Садового кольца. Но на
растающая конкуренция застави
ла рестораторов искать едоков на 
стороне. В 2001 году уже 47 рес
торанов и кафе предлагали клиен
ту доставку. А сейчас это непре
менное условие сервиса. Среди 
самых крупных игроков рынка 
можно назвать «Доминос Пицца», 
«Сбарро», «Фабрика Пицца», 
«Планета суши». Если сложить ко
личество авто, осуществляющих 
доставку еды в российской столи
це, получается внушительное чис
ло в 700 машин.

Начиная с 2003 года на рынке 
доставки появились очень крупные 
персонажи - сетевые супермарке
ты. Застрельщиком выступил «Па
тэрсон», почин подхватили «Пере
кресток», «Седьмой континент» и 
«Ням-ням». У всех них сейчас дос
тавка бесплатна, если сумма зака
за не менее 50Ô рублей. По Мо
скве круглосуточно курсирует бо
лее 2400 машин, принадлежащих 
сетевым супермаркетам. Нет вре
мени или желания на поход в ма
газин? Звони (или оформляй заказ 

в Интернете) - и все, что надо, 
привезут хоть среди ночи.

А самая развитая и отлаженная 
сеть в Москве - доставка питьевой 
воды в частные квартиры и офисы. 
Пионером и лидером здесь являет
ся компания «Чистая вода», соз
данная в 1993 году и к 2001 году 
развившаяся настолько, что позво
лила себе купить собственную 
разливочную фабрику и дистрибу
ционный центр в Домодедове. 
Сейчас «Чистая вода» занимает 
почти 40 процентов городского 
рынка доставки воды, у нее более 
40 тысяч клиентов, а объем реали
зации по итогам 2004 года соста
вил 15 миллионов евро! Неудиви
тельно, что совсем недавно «Чис
тую воду» купила корпорация 
«Nestle» за 28 миллионов долла
ров. Тут все дело в перспективах: 
если в США воду в офисы заказы
вает 90-95 процентов фирм, то в 
Москве этот показатель не дотяги
вает до 48 процентов. Но в 2002- 
м показатель вообще был 21 про
цент, так что все впереди.

Существует также каста про
фессионалов-универсалов, торгу
ющих не своими товарами, а чу
жими. Если брать московский му
ниципальный бизнес, то сейчас 
есть «Служба 007», созданная при 
поддержке мэрии. У нее более 14 
тысяч клиентов, собственный авто
парк в 230 машин и более 400 
экспедиторов, готовых в течение 
трех часов доставить вам домой 
любой выбранный по каталогу то
вар. Цены такие же, как и в боль
шинстве магазинов, а доставка 
бесплатная (если сумма вашего 
заказа превышает 7Ô0 рублей).

Помощник руководителя проек
та Ирина Сапрыкина сообщила 
«ДВ», что «Служба 007» изначаль
но ориентировалась на средний 
класс, а сейчас в числе клиентов 
непоследнее место занимают пен
сионеры. Бабушки и дедушки дела
ют хитро: они составляют заказ 
сразу на весь подъезд и потом де
лят доставленное по квартирам.

Есть и профессиональная элита 
в бизнесе delivery - курьерские 
службы. Их сила в широкой сети 
охвата. Сейчас в России работа
ют более 50 компаний, среди ко
торых такие гиганты-международ
ники, как TNT и DHL. Сеть агентств 
DHL, например, обслуживает бо
лее 350 российских городов и на
селенных пунктов. И если раньше 
клиентами DHL были преимущест
венно дипломатический корпус, 
корреспонденты западных газет и 
журналов и сотрудники московских 
представительств западных фирм, 
то теперь контингент существенно 
пополнился (до 10 процентов от 
общей массы заказов) простыми 
людьми и средней руки коммер
сантами.

Что там нового про нас пишут?
Императоры не поддерживали Иванова, желавше

го скрестить обезьяну с человеком и посмотреть, что 
получится. А вот нарком Луначарский дал «добро», и 
в 1926 году ученый отбыл в Гвинею на базу станции 
Пастеровского института. Сначала он пытался найти 
туземок, изнасилованных гориллами. Таковых не на
шлось. Иванов решил провести искусственное осеме
нение, но местные мужики об этом узнали и запрети
ли ходить своим дамам к русским докторам. Самыми 
обделенными в ту пору были пигмеи. Они соглашались 
на все ради куска хлеба. Говорят, несколько самок 
шимпанзе даже забеременели от пигмеев, но по до
роге в Россию умерли. А Илья Иванович по-прежне
му вынашивал мечту о гибридном человеке (неприхот
ливом в еде и готовом для выполнения самой грязной, 
трудной и опасной работы). В итоге Иванов был ото
зван НКВД и получил пять лет лагерей (видимо, по об
винению в работе на туземную разведку?). Умер в ла
гере от атеросклероза.

В Сухуми также прекратили опыты над обезьянами. 
А вот в 80-х они шли полным ходом. Приматов зара
жали различными болезнями, от которых собирались 
лечить людей. Во время грузино-абхазской войны все 
сбежавшие из питомника обезьянки были расстреляны 
от греха подальше, «чтобы не разносили всякое»...

Жизнь питерских обезьян, к счастью, вне опасно
сти. Ну, полопают с голодухи какой-нибудь купырь - и 
все. Профессор Леонид Фирсов будет рядом. Он счи
тается самым знающим специалистом по приматам во 
всем мире. И, кстати, глубоко убежден, что человек 
действительно произошел от обезьяны, хотя та, древ
няя обезьяна, сильно отличалась от современной.

А еще он считает, что полная свобода делает не
управляемыми как обезьян, так и людей...

Дмитрий ПОГОДИН.
САНКТ-ПЕТЕРБУРГ.

Помогло развитие рынка бан
ковских и кредитных карт - ведь 
курьер доставляет товар, который 
заранее оплачен. А сделать это 
удаленно можно только с помо
щью кредитки (практика банков
ских чеков в нашем отечестве еще 
не прижилась). В среднем достав
ка по Москве посылки весом при
мерно в 1 килограмм стоит около 
2 долларов. Такой же груз можно 
отправить в другой город за 40 
долларов - принесут по адресу. И 
хотя все фирмы готовы взяться за 
доставку любого предмета - от пи
анино до бутылки масла из сосед
него магазина, - подавляющее 
большинство граждан использует 
эти службы для доставки цветов и 
подарков.

А вот что у нас в зачаточном 
состоянии, так это доставка на 
дом книг, CD и DVD. Ну, во-пер
вых, Россия - страна информаци
онного пиратства и контрафакт
ной продукции, а во-вторых, цены 
на товар не те, что на Западе. На
пример, в США книга стоит мини
мум 20 долларов, а ее доставка - 
4 доллара (то есть 20 процентов 
от стоимости). У нас та же книга 
стоит в среднем 2-3 доллара. При 
таких ценах на доставке не разбо
гатеешь. В результате видео- и 
книжные клубы предпочитают сот
рудничать с почтой, а не с сервис
ными курьерскими центрами, кото
рые работают быстрее, но рас
ценки на их услуги значительно вы
ше.

Особая заслуга в сфере дос
тавки у Интернета. Сетевые ком
пании изначально устроены так, 
что никаких торговых площадей у 
них нет, а есть только склад, сеть 
агентов и веб-сайт. За последние 
три года продажи через Интернет 
в России увеличились на 200 про
центов - и все это добро общей 
стоимостью примерно в 2,4 милли
арда долларов было принесено 
непосредственно на дом. В дан
ном секторе бизнеса лидируют 
компьютеры, бытовая техника и 
мебель.

А вообще дело налаживается. 
Очень скоро россияне смогут по
добно американцам или европей
цам вообще не выходить из дома, 
а просто поднимать телефонную 
трубку или заходить в Интернет - и 
заказывать все, что душа пожела
ет. Одно смущает: почти 90 про
центов российского рынка достав
ки пока приходится на города-мил
лионники, в первую очередь Моск
ву и Питер. Остальная Россия все 
так же стаптывает ноги, инспекти
руя с авоськами магазины.

Но у нее, России, будем наде
яться, все лучшее еще впереди.

Константин БЛАГОДАРОВ.
МОСКВА.
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